

Toda la correspondencia se dirigirá a nombre del Director o Administrador, a la calle de la Rúa, número 25, imprenta y librería de Núñez. - Teléfono número 37.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Redacción y talleres: Ramos del Manzano, 42. - Teléf. 67.

DOS EDICIONES DIARIAS

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

Precio de suscripción en España: SEIS ptas. al trimestre. Anuncios, esquelas de defunción y reclamos, precios por tarifa. Comunicados y remitidos, precios convencionales. TODOS LOS PAGOS SE HARAN POR ANTICIPADO. Se admiten esquelas hasta las 7,30 de la madrugada.

NUMERO SUELTO: DIEZ CENTIMOS

TEMAS GENERALES

Absurdos en la producción española.

Una simple ojeada al mapa de España nos dice que la altitud de nuestro suelo ofrece ciertos inconvenientes para las vías de comunicación; pues las altiplanicies de ambas Castillas limitadas por la prolongación de los Pirineos, el macizo ibérico y Sierra Morena, con alturas de 600 a 1.000 metros y una extensión aproximada al tercio de la península, al descender en terrazas escalonadas hacia el mar, hacen que los ríos sean, en su mayoría, de corriente rápida y escaso caudal, de difícil navegación y régimen muy variable, exigiendo para su aprovechamiento la construcción de grandes embalses que regularicen sus corrientes; además, este relieve montañoso dificulta no sólo la construcción de carreteras y ferrocarriles, sino también su explotación por el mayor consumo de energía que suponen las obligadas rampas de sus trazados, que impiden, a la vez, las grandes velocidades.

Pero si este relieve es causa de dichos inconvenientes debe serlo también (y lo es en justa compensación) de otras ventajas, como la riqueza en energía hidráulica, y por consiguiente eléctrica; en efecto: ya hemos dicho en estas columnas de EL ADELANTO (el 26 de Marzo), que las disponibilidades de hulla blanca en España, pasan de cinco millones H. P., de los que aprovechamos actualmente poco más del 10 por 100; es como si tirásemos al mar el 90 por 100 de nuestra riqueza. ¿No es esto un verdadero «absurdo económico»?

Otros países de Europa, como Suiza, Suecia y Noruega, de relieve parecido al nuestro, lo han entendido así, y en Suiza se están aprovechando codiciosamente sus saltos de agua en una proporción superior al 25 por 100, con lo que suplen su deficiencia hullaera.

Y en la península escandinava utilizan más del 20 por 100 de sus disponibilidades (que son el doble de las españolas) dedicando la mayor parte a su floreciente industria de la fabricación de nitratos que exige producción eléctrica abundante y económica.

Para concretar lo que puede y debiera hacerse aquí, vamos a referirnos a Madrid, cuyo mercado conocemos en la seguridad de que sus cifras pueden aplicarse pro-

porcionalmente a la mayoría de las regiones españolas.

Se calcula el consumo actual de la villa y corte en unos 30.000 caballos, las tres cuartas partes, de los cuales son producidos por motores de vapor y el resto por la hidráulica Santillana y otras menos importantes; ahora bien: la producción eléctrica por motor de vapor, dada su carestía, es otro «absurdo económico». Y más en Madrid, pues aparte los pequeños saltos de la vecina sierra, cuenta con el Tajo con menos de 60 kilómetros, con un caudal de 100 a 300 metros cúbicos en aguas medias y altas y de 50 metros cúbicos por segundo en las bajas e importantes desniveles.

Dicha energía actual se distribuye en su mayor parte, en motores industriales, tracción y alumbrado privado, pues para el público, además del gas, ha tenido que recurrir el Municipio a la cooperación del vecindario por medio del alumbrado supletorio, es decir, obligando a los propietarios a instalar una luz en la fachada de cada finca.

Otros servicios, como calefacción y cocina eléctrica, están indotados por la carestía del fluido, las industrias electroquímicas y electrometálicas, no pueden desarrollarse, y el consumo aumentaría enormemente con el fluido eléctrico que se calcula podría venderse la unidad caballo-hora a tres céntimos de peseta.

Según datos de una memoria escrita por el culto y distinguido ingeniero electricista, Pereira Carballo, el consumo que Madrid podría tener en época próxima, es el siguiente:

Alumbrado privado.	15.000 H.P.
Idem público.	25.000 »
Tracción.	6.000 »
Motores.	22.000 »
Calefacción y cocina.	30.000 »
Total.	98.000

Como botón de muestra creo sea bastante ocuente; y eso que no enumeramos, por no alargar demasiado este artículo, las grandes ventajas que obtendría la agricultura en las zonas de embalses y canales, al transformarse en regadíos.

Lázaro Andrés.

Béjar-Agosto-1925.

Notas municipales

Grupo de la Alameda.
Abundante fué la actuación que ayer realizó el alcalde interino, señor Calama, ordenando en primer término se proceda al mejoramiento del paseo de la Alameda, según acuerdos municipales. Se está ya construyendo la casa del Jardín, y se seguirá principiando el decorado de los bancos, aumentándose algunos.

Conciertos los jueves.
También hizo presente al señor Cárdenas, delegado de la Alcaldía para los conciertos musicales de la Plaza, acerca de las horas, y del número de ellos, sobre lo cual había diversas opiniones. Indicó el señor Calama la conveniencia de que se efectuaran algunos los jueves, aminorando los concertados para el mes de Octubre.

La pavimentación de la Plaza.
Se entrevistó con el contratista de las obras de pavimentación de la Plaza Mayor, para interesarle que a todo trance estén para la feria, aumentando para ello el precio personal.

A continuación conferenció con los contratistas de la piedra, rogándoles que sin ningún género de pretexto pongan a disposición del contratista de la pavimentación la piedra que sea indispensable.

Sobre este asunto, y atendiendo a las ordenadas indicaciones del comercio, ha ordenado a los obreros de la plaza que coloquen los materiales próximos al bordillo de los jardines, en lugar de hacerlo, como hasta ahora, junto al bordillo del paseo.

Finalmente, sobre la supresión de los cafés y fuentes públicas, ha ordenado se suspenda este acuerdo municipal, lamentando la pasividad del vecindario, que no utiliza el cuarto de hora de tribuna pública que concede el Estatuto municipal a los vecinos que quieran exponer en las sesiones del Ayuntamiento sus quejas y proyectos beneficiosos al vecindario.

De haber ejecutado este derecho, y a la vez informarse de los acuerdos que se adoptan, seguramente el Concejo hu-

Día 12. Se lidiarán SEIS TOROS de la ganadería de don Santiago Sánchez Roco, antes Contreras, de Terrones (Salamanca), con divisa rosa y verde, por los espadas

pongan a la venta algunas cosas que no tendán aplicación en la instalación de las diferentes secciones en la casa de su propiedad.

Tras breve discusión se acuerda poner a la venta parte de los mostradores, estanterías, alguna balanza de la marca «Toledo» y otros objetos del ramo de ultramarinos y similares.

A las ocho próximamente terminó la reunión.

El suceso de La Maya

Muerte del herido.

En las primeras horas de la mañana de ayer falleció, en el Hospital de la Santísima Trinidad, el desgraciado Segundo Conde, víctima del sangriento suceso ocurrido en la estación de La Maya Fresno, del que ayer dimos cuenta a nuestros lectores.

Nuevos informes recibidos dicen que entre el guarda aguijas Segundo Conde y el guarda jurado Lorenzo N., autor del disparo que ha causado la muerte del primero, se suscitó viva discusión sobre el poco caso que Conde hacía para cumplir las órdenes que le daba para que evitara que un cerdo de su propiedad se internase en sembrados y plantíos, pasando de la discusión a la agresión.

El guarda jurado disparó el tiro sobre Conde, a boca de jarro, hirándole de muerte en el vientre, y herido, pudo arrebatar el arma de su agresor y golpearle con ella en la cabeza.

Descansa en paz la desgraciada víctima.

Debemos hacer constar que, acompañando al herido desde La Maya, venía el médico Sr. Macarro, quien al llegar a la estación de Salamanca y visto el debilitado estado del desgraciado Segundo, requirió los auxilios del señor Prá, practicante de la línea M. S., quien le administró unas inyecciones de suero.

La brigada sanitaria tras-pasa sus servicios

Presidida por el gobernador civil, ayer, a las doce, se reunió la brigada sanitaria, asistiendo los señores don Antonio Calama, alcalde interino; don José González, jefe de la sección de cuentas y don Joaquín de Prada, inspector provinciales de Sanidad.

También concurrió don Andrés García Tejado, presidente de la Diputación provincial.

Motivó la reunión la necesidad de dar cumplimiento a lo determinado en el nuevo régimen de las corporaciones provinciales, que dispone que los servicios encomendados a las brigadas sanitarias, corran a cargo de las Diputaciones.

El señor García Tejado se hizo cargo de los servicios, recibiendo en metálico más de doce mil pesetas.

Inspección de Sanidad

Los Ayuntamientos de Villabuenas, Aldeavieja de Tormes, Salvatierra, Valdecasa, Fuenterrabie, Milano, Frades, Casafraña y Pedroso de Armuña, remiten el reglamento municipal de Sanidad.

El presidente de la Mancomunidad Sanitaria de Aldeavieja, Salvatierra y Pizarra, remite el reglamento de la misma, y lo mismo el de Navacerrada, Vallejera y Hoya (Ls).

El alcalde de Ciudad Rodrigo remite el anuncio de una vacante de médico, que se devuelve, para que sea hecho con arreglo al reglamento de funcionarios municipales y Sanidad.

El alcalde de Villoruela, remite los anuncios de las vacantes de médico y farmacéutico.

El delegado gubernativo de Salamanca-Peñaranda, remite el expediente de agregación veterinaria de Negrilla de Palencia y Palencia de Negrilla.

El veterinario de Gradedes (León), denuncia que el Ayuntamiento de Guijuelo no tiene los veterinarios que le corresponden, y que éstos reconocen más cerdos que los que la ley determina.

El médico de Cepeda comunica dos casos de fiebre de Malta.

El Ayuntamiento de Ledrada, solicita autorización para usos domésticos, del agua de la fuente de El Jaral (no es potable).

El juez de Salamanca, remite esta dística de defunciones del mes pasado.

El Ayuntamiento de Gallegos de Argañán, remite lista de beneficencia.

El farmacéutico de Espeja, reclama contra dicho Ayuntamiento, para que se le nombre farmacéutico titular.

Al alcalde de Guijuelo, se le remite aprobado el reglamento del Cementerio.

Al alcalde de Zamayón se le ordena anunciar la vacante de médico.

A informe de la Alcaldía de Fuente

de San Esteban se remite la denuncia del señor cura parroco de dicho pueblo.

Al director general de Sanidad, se remite una certificación para que sea unida al expediente de inutilidad del médico señor Sens.

Al «Boletín Oficial» se remiten los anuncios de las vacantes médica y farmacéutica de Villoruela.

A la sección administrativa de primera enseñanza se remite certificación sanitaria del maestro señor Cuadrado.

Se recuerda a los señores médicos, tanto de los pueblos como de la capital, que no lo hayan hecho, la obligación que tienen de remitir a esta oficina el cuestionario de pludismo y la responsabilidad en que incurrirán si no la hacen.

NOTAS DE SOCIEDAD

VIAJES

Han salido: Para Santander y San Sebastián, doña Josefa Dávila y sus hijos, Micaela y Manolo Carrasco.

Para la Sierra, la señora e hijos del profesor de este Instituto don Isidoro Rivera.

Para Avilés, Gijón y otros puntos de Asturias, el ingeniero e inspector provincial del trabajo, don Felipe Rodríguez López.

Para San Sebastián, el industrial don Ulpiano de Castro, su esposa e hijos y su bella hermana Irene.

Para Suiza, doña Teresa Vicente Sánchez, acompañada de su esposo, don Pascual, con el fin de atender al restablecimiento de su quebrantada salud.

De Villavieja de Yeltes, para Mondariz, don Rogelio Miguel del Corral, con su señora.

Para Madrid, el industrial don Francisco Llana, acompañado de su señora y de la señorita Marina Andrés, quien pasará una temporada en la corte, en casa de los señores de Llana.

Para Avila, don Federico Anaya y señora.

Han llegado: De Figueroa de Foz, el maestro nacional don Juan José Araujo, a compañía de su madre y sobrino Lucas.

De Caldas de Ovedo, el doctor don José López Cabezas, con su señora.

De Guijuelo, la señora viuda de Rodilla y su hermana política, doña Sabina Rodríguez.

De Biarritz y San Sebastián, don José Castañón.

De Zamora, el magistrado de aquella Catedral, don Francisco Romero.

De Vitigudino, don Jesús Cañizal.

De Espinho y Coimbra, con su esposa e hijos, don José Vila.

BAUTIZO

Hoy recibirá las aguas bautismales, en la iglesia de San Juan Bautista, la preciosa niña, hija de nuestro querido amigo don Gonzalo Miguel del Corral. A la neófito se la impondrá el nombre de Manuela.

PETICION DE MANO

En Baeza ha sido pedida la mano de la distinguida y angelical señorita María del Carmen Colomé Clarauz, para el bizarro comandante de Estado Mayor en esta plaza, don Angel Negrón Cuevas, nuestro distinguido amigo.

La fecha del enlace ha sido señalada para el próximo mes de Septiembre.

A los futuros contrayentes y a sus distinguidas familias, nuestra más cordial enhorabuena.

Por don Joaquín García y don Angel García ha sido pedida la mano de la bella señorita Bina Martín Curto, hija del antiguo dependiente de la casa Lorente, don Sandalo Martín, para su hijo y hermano, respectivamente, don Ramón García Talavera, culto médico de la beneficencia municipal de esta ciudad.

Reciban nuestra más cordial enhorabuena.

VARIAS

Procedente de Madrid y de paso para Guijuelo, hemos saludado en esta a don Miguel Rodilla, joven médico de brillante porvenir, que en breve abrirá, en dicha villa, una clínica dotada de todos los adelantos modernos.

Muchas prosperidades deseamos al señor Rodilla en su profesión.

COMISARIA DE POLICIA

Al gobernador civil se ha remitido informe del accidente de automóvil en que resultó herido don Fernando Felipe.

Al Juzgado municipal denuncia de María Vicente contra un tal Julio, por malos tratos de obra.

Al gobernador civil se remite informada la instancia de don Plácido Sánchez.

Poniendo a su disposición a dos subditos portugueses, por indocumentados.

Al Juzgado municipal, denuncia de José Monteja contra un desconocido, por atropellar con una bicicleta a un hijo suyo.

Al Juzgado de Instrucción otra de Lucio Delgado, por sustracción de 19 pesetas.

Al mismo Juzgado otra de José Santos, contra Froilán Vázquez, por sustracción de 100 pesetas.

Al gobernador civil denuncia contra el cochero José Pérez, por blasfemo.

LA ASCENSION A LA JUNGFRAU

Interlaken, 12 de Junio de 1925.

Como mariposas a la luz, salimos del tren los viejeros, en banda, volando hacia el salón y las galerías de la estación.

Llevábamos más de una hora metidos en el túnel, a oscuras, empaquetados en los coches y con los nervios de punta, deseando dejar de oír y de aguantar el ruido y traqueteo de la marcha eléctrica del funicular, estralar el cuerpo y volver a ver la cara al sol.

Por lo que en los primeros momentos que el tropel invadió el Salón y se desparramó por las galerías, el Restorán el Hotel y las tiendas de postales, aquello parecía un manicomio a sueldo.

¡Qué algarabía y qué ajeteo!

Y era de lo más divertido y pintoresco el vivir en aquel arca de Noé, entre ejemplares turísticos de todas las especies humanas, con la excitación producida por la luz y el ambiente de la gran altura.

Abriéndonos paso como pudimos llegamos ya hasta la galería, y en cuanto vimos en ella un hueco libre nos asomamos.

¡Ya estamos sobre el Mar de Hielo...!

La galería es un gran balcón, en el que, hojagadamente, pueden estar hasta un centenar de personas, volado sobre un cantil de cientos de metros, en lo más alto de los ventisqueros del glaciar, desde el que este se ve en declive con todos los encrespados oleajes de sus nieves arrastradas por el huracán de los temporales de invierno, patrificadas, luego, en las heladas calmas de las noches de Enero... brillante, deslumbrador, ahora, ante este hermoso sol del verano... y siempre desierto, silencioso... con el silencio de la muerte eterna!

Impresionado, atraído por aquel grandioso espectáculo de la madre naturaleza, atónito lo contemplaba, anodándome su soberana belleza de muerte... Con mis prismáticos escudriñé el horizonte, sin dar con ser viviente sobre el Mar de Hielo, en el que se heló la vida.

Sólo bajo nosotros, en el fondo del abismo que nuestro balcón se asoma, veo ahora volar unos cuervos, que después de mirar arriba, «placando en barrena», se lanzan sobre los desperdicios de la comida del hombre, acechando lanzarse sobre los de éste.

Y mirando el siniestro volar de los negros pajarracos, me doy mejor cuenta horrorizado de la sima que hay bajo nuestro balcón.

Elo me incita el vértigo.

Y entonces me parece que los cuervos vuelan esperando a mi humana presa, como los malos espíritus del poema de lord Byron, que esperaban a que el héroe se arrojará de la cuspide de la Jungfrau, para caer sobre su presa...

Me atrae, de vez en vez, más el silencioso poder de muerte del Mar de Hielo...

Por lo que entristecido me retiro pronto del trágico balcón y subimos por el ascensor, al último piso de este gran hormiguero-estación, para salir, por un corredor, a las nieves perpetuas del Collado de la Jungfrau.

En la puerta tomamos nuestros guías y apoyados en el brazo de ellos, podemos caminar, cuesta arriba, hasta lo más alto del collado, riéndonos de cómo los que van sin guía, a cada paso, resbalan y ruedan nevero abajo, porque el calzado sin tachuelas no sirve para andar sobre hielo.

Andamos como unos quinientos metros, hasta llegar a la cima del puerto, en donde hay una gran bandera suiza enhiesta en alto mastil y flameando el filo del viento fresco de los 3.470 metros de altura a que estamos.

Desde aquel mirador de aguilas, nuestros guías nos van mostrando paisajes que en una o otra dirección se dominan.

El collado de la Jungfrau, está entre los picos de la Virgen (Jungfrau) 4.167 metros, y del Monje (Monch) 4.105.

Y, justamente, cuando contemplamos el pico de la Jungfrau, nos llaman la atención para que veamos bajar de él, por la pendiente nevada ladera, a unos alpinistas que vienen en trineos tirados por perros polares, y descienden hacia el Collado. Por la gran distancia a que están, a mí me parecen esos insectos que marchan por las pequeñas manchas de nieve de nuestras sierras, y van dejando en ellas la estela de su paso.

Del lado de Interlaken, desciende rápidamente el Collado por glaciares pendientesísimos, a los que los guías cuidan de no dejar acercarse a los turistas, por el peligro de que con un resbalón se deslicen cientos de metros abajo.

En esta vertiente, muéstranos los guías los más célebres y elevados picos que coronan el macizo del Oberland: el Cuerno de Plata (Siberhorn), 3.705 metros de altura, y el Cuerno Ancho (Breithorn), 3.779.

Y abajo, las verdes manchas de los bosques de abetos, labrantios, praderas y verjeles de la vega de Boéde en medio de la cual destaca la policromía de los tejados de Interlaken, rodeada por la plateada cinta de su río Aar y las manchas de los lligos de Thun y de Brienz.

Y del otro lado, la deslumbrante vertiente del Mar de Hielo, coronada por el Eiger, 3.974 metros, por la Sombra del Cuerno (Finsterarhorn), 4.275, y el Cuerno Terrible (Schreckhorn), 4.080.

Vistos desde el Collado los panoramas que se dominan, bajamos a la Gruta de Hielo, admirando en ella los fantásticos efectos de luz que la refracción produce como en la del glaciar del Ródano.

Hice unas cuantas fotografías, para recordar esta emocionante ascensión, y enseguida nos metimos en el hormiguero, tomando en el restorán unas calientes tazas de café para entrar en reacción y echar la humedad y el frío que en el cuerpo se nos había colado con andar una hora sobre nieve.

Compramos y pusimos postales a la familia y a los amigos. Y cuando al acabar volvimos a salir al balcón, para despedirnos del Mar de Hielo, nos encontramos con la desagradable sorpresa que desde allí ya no se vea nada; una densa niebla, como las del Mar del Norte, envolvía a la Jungfrau, impidiéndonos distinguirnos, unos astros a pocos metros y produciendo una rápida y fuerte bajada de temperatura, que nos obligó a ponernos los abrigos y a refugiarnos en los coches del tren, para esperar allí, más calientes, la salida del de las dos de la tarde.

Cuando después de partir el convoy asomó del túnel grande a la estación de Gletscher, nos sorprendió en ella el retumbar de los truenos, que los ecos de aquellas montañas reproducían como descargas de artillería.

Desde Scheidegg hicimos el descenso por la otra ruta de Alpiglen y Grindelwald, entre granizadas y chaparrones. Y los ríos, por el descenso de temperatura de la tormenta, tenían tan fuerte evaporación que parecían de agua hirviendo.

En la estación de Zweisulchinen, ya el cielo estaba despejado, luciendo el sol espléndidamente.

Arribamos a la estación del Oeste de Interlaken, con toda felicidad. Y en el Hotel nos contaron que allí no había caído una gota de agua; muy corriente en estos países montañosos.

El recuerdo de esta interesante excursión a la Jungfrau, es de los que no se olvidan en toda la vida.

Aquella tarde compramos unas cuantas chucherías, recuerdos de Interlaken, y nos retiramos pronto al Hotel para descansar y salir al siguiente día temprano, a Lausana.

Andrés Pérez Cardenal.

PARA LAS FERIAS

Próxima exposición de pinturas

Varios artistas de los que han tomado parte en la exposición de pintura que se clausuró el domingo, recogiendo la idea expuesta por el alcalde, don Florencio Sánchez, en el discurso que pronunció el día de la inauguración, le han visitado en su despacho oficial, para ofrecerse a tomar parte en la exposición que aquél deseaba se celebrara en Septiembre.

El señor Sánchez agradeció tan valioso ofrecimiento, y manifestó que el Ayuntamiento concedería dos premios para los mejores cuadros.

Las condiciones para poder tomar parte en esta exposición y los demás detalles de organización, los daremos a conocer tan pronto como los conozcamos.

No dudamos que esta exposición resulte tan brillante o más como la que acaba de terminar.

Y por hoy, nada más.

DE LA AUDIENCIA

¿Disparó contra persona o al aire?

En la tarde del 31 de Agosto de 1924 encontró María Lou García, en Valbuena, al procesado Andrés Sánchez Alba, y habiendo reclamado la primera al segundo el importe del aprovechamiento de los pastos, la acompañó a la casa del depositario, a quien previamente había ordenado que no le pagase. Por ello promovieron una violenta disputa María y la mujer del depositario, en la que intervino el Andrés, que siguió a María, cuando se marchó de dicho sitio, y yendo tras ella a poca distancia, por una calle del pueblo, haciendo uso de un arma corta de fuego, disparó contra la María, sin producirle daño alguno. El procesado era agente de la autoridad, como alcalde pedáneo, y aunque no tenía licencia de uso de armas cor-

Sánchez Mejías, Nacional II y Marcial Balanda.

tas, la tona de caza y para cazar.

De esta manera describe el hecho origen de la causa instruida en el Juzgado de Béjar, que ayer fué vista en juicio-oral, lo calificó el teniente fiscal señor Alamillo, de delito de arma de fuego contra determinada persona y considerando autor del mismo al Andrés Sánchez Alba, sin circunstancias de ninguna clase, pidió que fuese condenado a la pena de un año, ocho meses y veintidós días de prisión correccional, accesorias y pago de costas.

Frente a la versión del fiscal, sostuvo el defensor señor González Cobos, la de que el Andrés, molestado, ofuscado y arrebatado porque la María le había dirigido ciertas frases injuriosas, hizo el disparo al aire con ánimo de asustarla únicamente, pues si otro hubiera sido su propósito, a tan corta distancia como se decía realizado, hubiese hecho blanco, por lo que a su entender no existía delito y si una falta, debiendo en consecuencia ser absuelto el Andrés, o en otro caso, si se estimase el hecho como delito, apreciando en su favor la circunstancia atenuante de arrebatado y obcecación, condenarle a la pena de seis meses y un día de prisión correccional.

Sostenidas por acusación y defensa sus respectivas pretensiones en los oportunos informes, quedó terminado el juicio.

¿Fué el disparo hecho contra persona determinada o al aire? Esta será la cuestión que el Tribunal resuelva en la sentencia que ha de dictar.

El Licenciado Salvadora.

Misión científica de estudios e intercambio cultural médico a Alemania

Ha salido de Barcelona con dirección a Alemania y a los países escandinavos, una nutrida misión de médicos hispano-americanos, bajo la dirección de los doctores don José María Rosell y don Wilfredo Corcien y el patronato del consulado general alemán, que la ha declarado oficial.

Figuran en aquélla, el eminente bacteriólogo español, doctor Ferrán, y representaciones del Ayuntamiento, Colegio de médicos, Sindicato de médicos de Cataluña, Cruz Roja española, Real Academia de Medicina, Cuerpo de médicos Forenses y otras instituciones científico-profesionales, así como repre-

sentaciones de Colegios de médicos de Zaragoza, Tarragona, etc. La expedición partirá el día 3 de Agosto, dirigiéndose por París a Colonia, Hamburgo, Copenhague, Maimos (Suecia), Berlín, Frankfurt y Darmstadt. Aparte de las visitas a los diversos centros de cultura médica, hospitales y clínicas con sus laboratorios, se celebrarán diversos actos científicos, como son conferencias que serán desarrolladas por diferentes profesores españoles, a invitación expresa de la Facultad de Medicina de Hamburgo, especialmente por su decano y profesores Mehlens, Nochy, Meyer y Clemas.

En Berlín, aparte de la audiencia particular para ser recibidos por el presidente de la República, se organiza un programa para la recepción de nuestros médicos entre cuyos actos destacan el banquete en el jardín zoológico, ofrecido por el Ministerio del Exterior, los almuerzos que la ciudad de Berlín y el Ayuntamiento de Charlottenburgo disponen en su honor, visitas a los hospitales, Wirchow Charité, etc. Casa de los médicos, Institutos científico sanitarios, instalaciones para el abastecimiento de agua en el Lago Tegel, etc.

La organización de este viaje ha sido encomendada a la revista «Laboratorio», de Barcelona, con la ayuda material de las casas alemanas Meckel Bayer, Messerker Luitus, Reiniger Veifa y Siemens Halske.

TAURINAS

La corrida nocturna de mañana. Ya están en los corrales de la plaza de toros los seis novillos de don Alcide Cobeleda, que serán muertos por los espadas Aurelio Alcolado, Aveñino David y Ramón Saurana.

Los animalitos son de bonita presencia y, como dijimos en uno de nuestros pasados números, tres de ellos son negros y los otros tres, berreados en «carbon».

Lo que hace falta es que salgan embistiendo y que Alcolado, David y Saurana vengin con ganas de arrimarse.

Si es así, la noche del sábado puede pasarse agradablemente en la plaza de toros.

El domingo, en el Villar. El entusiasmo que reina entre los concurrentes asiduos al turno de Sebastián, de Fornos, es verdaderamente grande.

Ya han echado la rúbrica en el pliego las mejores «firmas» del turno y como los «sebastininos» no se andan con «chiquitas», hasta música y todo van a llevarse al campo.

Respecto al medio de locomoción, ya hubo ayer alguno que hizo un chist-cito, diciendo que el aeroplano que pasó por Salamanca a eso de la una de la tarde iba a aterrizar en el Prado de Pansaderos, para el domingo trasladar al Villar a los taurinos de Fornos.

Pero lo que sí es cierto es que a las

diez de la mañana se irá «volando» no se sabe si por una «patá» en la «tra-tienda», o porque se espanten los caballos de algún Buick u otro «coche por el estilo».

Los «chicos» del turno han nombrado invitado de honor a nuestro querido compañero «El Timbalero», quien si sus ocupaciones se lo permiten, asistirá al «acto».

K. Pote.

ESPECIALISTA EN PARTOS. DOCTOR J. PEREZ MARTIN. MEDICINA GENERAL. Ramos del Manzano, 29, principal derecha (Cuatro Calles).

VIDA DEPORTIVA

Uzcudun-Humbert. Con motivo de la lucha de estos dos atletas, leía yo hace unos días en algún periódico que la descripción, la forma en que el público se comportó con los luchadores.

Y, al leerla, recordaba un artículo del ya fallecido escritor Bonafoux, a quien conocí en una de mis estancias en Madrid, y en el que el notable crítico, hablando de toros y con motivo de la muerte del famoso y malogrado espada El partero, ocurrida en la plaza de la coronada villa, decía que el público, viendo muerto al espada, no se conformaba y pedía a grandes voces que continuara la lidia; es decir, que matara otro aquel toro y los demás, como si un sediento de sangre, pidiera con sus ademanes que desataba fueran cogidos más toreros, como los matronas romanas en las luchas del circo entre el hombre y la fiera, el levantar aquél la vista para ser consuetas, bajaban el pulgar en señal de que continuara la lucha entre el bruto y el aguilador, que después de haber vencido pedía le dejaran retirar por haber hecho una hezifa y asído siruso de un tance en el cual debía haber perdido la vida.

Así, en aquél entonces, creían que de haber cogido a los toreros todos, hubiera resultado una gran corrida!

Lo mismo ocurrió en la lucha del hombre con el hombre, después de haber resultado lesionado Uzcudun por un cabezazo en la ceja antirreglamentario, a todas luces, se dió como bueno e involuntario, llegando a buscar el contrario la manera inoble de dar algún golpe en la herida abierta y echando sangre, cosa que no consiguió, en vez de procurar no dirigir sus asedios a este sitio; aplaudiendo el público todos los golpes que fueron dados, buenos o malos, y presenciando no una lucha noble y leal, sino un pugilato en busca de la derrota que Uzcudun la habla infligido en París.

Y exclamaba este público que lo presenciaba, a grandes voces, mató, lo mató, ignorándose a la fiera que buicie la

sangre, y cuando la echan la carne, se arroja sobre ella rugiendo porque ha cogido la preta y pide más.

Así se clasificó el hombre tan fiera como la fiera y tan sanguinario como el tigre mismo, que dicen que en oliendo la sangre no le satisface nada, y lo que no puede comer, solamente por instinto lo destroza, como si el logro de sus ansias por destrucción, satisficiera sus egoísmos y melos instintos. Es de lamentar que bien sea en esta clase de deportes, como en cualquier otro, no sepan presenciar con más calma las luchas entre hombres, los que van a ver quien vence a quien, a no ser que vayan como iban en el «coloseo romano», a ver quien era el muerto, para luego coger en hombros al que mataba y pasearlo por las calles como si fuera un gran trofeo que habían adquirido y fuera necesario enseñárselo al mundo, como vencedor y conquistador de algo bueno.

Triste condición del ser humano. Si al siguiente día este mismo ído'lo que ha pasado en hombres, no le satisface, no se detiene y le destroza como fragil cristal.

Y es que el mundo es como los niños, que no teniendo idea fija, le dan un juguete, que acorticia porque es la primera vez que lo posee, y después de pasar unos momentos, piensa en romperlo por ver de qué está compuesto aquello que tiene, y si lo logra, ve la desilusión, porque lo pierde en el momento que lo ha destruido.

Así son los hombres en algunos momentos.—Rush.

Futbol. El domingo, a las cinco y media de la tarde, se celebrará un encuentro entre la Ferroviaria y un equipo de la Unión Deportiva Española. Unos y otros aminorarán así: Unión Deportiva Española.—Pérez, Verdejo, Augusto, Velasco, Barrado.

PALUDISMO. Esta terrible dolencia que produce en España más de 300.000 invasiones al año, se cura con la Quinotebrina SAIZ DE CARLOS. que a la vez que suprime la fiebre, tonifica el organismo, desapareciendo la anemia tan frecuente en estos casos. De seguro éxito en las FIEBRES INTERMITENTES, COTIDIANAS, CUARTANAS, FIEBRES PERNICIOSAS y TERCIANAS. Farmacia de SAIZ DE CARLOS. Serrano, 28 y 30.—MADRID.

CIUDAD RODRIGO

De nuestro corresponsal.

Los médicos y la Compañía del ferrocarril de S. F. P.—Una reunión. Acuerdos tomados.

El martes pasado, la Asociación de Médicos del partido celebró una reunión extraordinaria bajo la presidencia del señor de la Fuente y Carrasco y con asistencia de la mayoría de los señores asociados.

El objeto de la reunión fué tomar acuerdos respecto al cumplimiento de la real orden fecha 6 de Julio de 1925, referente al reglamento sanitario de ferrocarriles, acordándose, por unanimidad, contestar a la circular enviada por el médico de la compañía de S. F. P., manifestándole que, siendo la característica de esta asociación la fraternal unión que entre sus asociados existe, ninguno aceptará el nombramiento de médico de la línea, si se trata de prescindir de los servicios de algún compañero, en cuyo partido se hallase enclavada estación férrea, siendo, pues, esta la primera e imprescindible condición para entrar en negociaciones de contrato con la mencionada compañía.

También se acordó constase en acta el sentimiento producido por el fallecimiento del dignísimo compañero de esta ciudad don Francisco León Hernández y socorrer a los huérfanos del mismo con la pasión que, como asociado, tenía derecho.

Salida de veraneantes.

Han marchado para las playas portu- guesas las familias del comandante don Justo Salvador Ucar y la de don José González Polanco.

—Para la de Santander, el farmacéutico de la Aldehuela, don Arturo Alcaz, su hermana la señora viuda de S. Villano y su hijo Luis.

—Para el balneario de El Boñal (León) el comandante don Severino Pacheco Diego.

—Para Vigo, el muy ilustre señor deán de esta Catedral, don Agapito Fernández Carrera.

—Para Alberca (La), la familia del médico de ésta, don Joaquín Jiménez Hernández.

—Para San Miguel de Calzillas, don Elicia Cascón (Viuda de Roldán) sus hijos y su bellísima hermana, señora Isabelita Cascón, y para Retortillo, el abogado don Juan Ballesteros.

Notas de sociedad.

De regreso de los Cefios, y de paso para Villavieja, ha estado en ésta el médico de dicho pueblo, doctor don Eneato Sánchez.

—Regresó de la Peña de Francia, donde fué a predicar, con motivo de la fiesta de Santo Domingo, el candidato de ésta don Joaquín Román Galego, el gerente de la Cooperativa mironense, don Prudencio Albán Agudo.

—Ha sido destinado a Africa, el médico de este batallón de Canarias, don Salvador Vicente Estévez.

—Encuéntrase enfermo, el coronel gobernador militar de esta plaza, don Gregorio Benito Tarrasa.

—Marcharon para Morasverdes, el médico don Andrés Lorenzo Bruni familia, y para Salamanca, el comandante don José Escanilla y su hijo, el profesor de la Normal, don Nicolás.

Arranz.

Grandes existencias y variado surtido de Norias, Arados, Prensas, Trilladoras, Aventadoras, Calzos y bujes. En la fundición. de ALAEJOS. Catálogos gratis. Los pedidos a Jorge Martín e Hijos (Valladolid).

VINO DE PEPTONA ORTEGA. Es el mejor tónico y nutritivo para convalecientes, personas débiles. Recomendado contra la inapetencia y malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo. Pídanse en farmacias y en la del autor, León 13, Madrid.

HOTEL MAROÑO. Propietario: VICTOR ARIJA. Espléndido edificio. Gran confort. Agua corriente en todas las habitaciones, ascensor, calefacción, timbres, luz eléctrica, cuartos de baños. Precios moderados. Larramendi, 1, San Sebastián.

ii REGALOS ARTISTICOS !! puede usted hacer adquiriendo un FOTO-OLEO de cuadros de museo y cuantos asuntos desee, como igualmente de personas a quien quiera darle una verdadera sorpresa de alegría; para ello visite la acreditada FOTOGRAFIA ANSEDE Y JUANES en su nuevo estudio (Doctor Riesco, 45), donde se ha trasladado, y vea la gran exposición que de estos asuntos presenta en el portal de la casa, afirmando le han de agradar por su novedad y esmerada ejecución. Esta Casa dispone de un surtido muestrario de cuadros de las mejores firmas.

¡Automovilistas! EL COCHE ECONOMICO "GRAY" Sin rival por sus resultados y economía. Para mayores informes, dirigirse al GARAGE ESPAÑA PASEO CANALEJAS, 18.

Sarna, roña. Se cura en DIEZ minutos, sin baño, con el Sulfureto CABALLEROS. Se vende en droguerías y farmacias.

Mala Real Inglesa. VAPORES CORREOS INGLESES LINEA DE AMERICA DEL SUR. Para Pernambuco, Bahía, Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, saldrá de Coruña el 9 de Agosto y de Vigo el mismo día, el vapor ALMANZORA. Para los mismos puertos, saldrá de Vigo el 23 de Agosto, el vapor ANDES. Nota.—Ambos vapores suprime la escala en Pernambuco. Precio del pasaje en tercera: De dos a diez años, 307,50; de diez años en adelante, 507,50. De cuatro años en adelante, 397,50. De diez años en adelante, 597,50. En camarote cerrado: De dos a diez años, 215,50; de diez años en adelante, 522,50. Salidas de Villagarcía para Rio Janeiro, Santos y Buenos Aires: El 12 de Agosto, vapor DEMERARA. El 9 de Septiembre, vapor DARRO. Precio del pasaje en tercera clase: De dos a diez años, 307,50; de diez años en adelante, 507,50. En camarote cerrado: De dos a diez años, 215,50; de diez años en adelante, 522,50. Salidas regulares de vapores para pasajeros de todas clases de Southampton (Cheabourge para Nueva York. Para toda clase de informes respecto a fechas de salidas, precios de pasaje, etc., dirigirse a las agencias de la Compañía: En Coruña, Sres. Rubi- no e hijos en Vigo y Villagarcía, el agente general en el Norte de España, ESTANISLAO DUBAN. Correspondencia: Apartado número 75. En Madrid: Sres. Ede. Andorra Uta, 5. Marqués de Cuba, 21.

Zapatos de lona con piso de goma. Lo más práctico para el verano. PRECIOS DE FABRICA CERVIGON DOCTOR RIESCO, 63.

BAZAR COLON. Plaza de la Libertad, número 11, - Salamanca. Confecciones. Espléndido surtido en trajes de pana, paño y dril y toda clase de guardapolvos para caballero y niño.

Calzado. Zapatos de señora todas formas, desde 10 pesetas; ídem de caballero, desde 15 pesetas.

Camisería. Camisas de percal, a 6 pesetas; ídem pechera seda, dos cuellos, a 8,90 pesetas. Grandes novedades en corbatas y calcoetines. Esta casa, por la renovación constante de sus artículos y sus precios económicos, hace que el público proclame que el Bazar Colón es su casa predilecta y de confianza para hacer sus compras.

ORQUESTA MODERNA. Todos los días escogido programa de doce a una y media de la mañana, de seis a ocho de la tarde y de diez a doce de la noche, en Gran Fornos. Café restaurant. Servicio insuperable. UN DESAYUNO ó UNA MERIENDA CON CHOCOLATE NUTRITIVO "VERKOS" Alimento completo de gran valor, valen por sus sales nutritivas, gran cantidad de Lecitina y Vitaminas, más que la mejor carne de buey y seis veces más que una taza del mejor chocolate. Tienen el valor nutritivo de más de tres huevos. De venta en las buenas tiendas de Comestibles. Fabricado bajo la inspección de "VERKOS" Instituto Biológico Internacional S.A. SAN SEBASTIAN

El ingeniero Sr. Reliegos nos habla de su vida y de su invento.

La máquina de escribir y de copiar música.

De regreso del campo, donde ha estado dedicado a las faenas del catastro (por pertenecer a la sección este su tiempo en Salamanca), nos hemos entrevistado con don Manuel G. Reliegos, inventor de una prodigiosa máquina de escribir y de un extraordinario adelanto en la industria nacional.

Hace treinta años—nos dice Reliegos—vine al mundo, siendo mi cuna la castiza tierra de Madrid. Dedicado a los estudios de perito industrial e ingeniero electricista, adquirí conocimientos técnicos que me sirvieron de base para descubrir la máquina de copiar música.

—¿Cómo concibió usted la idea de esta máquina?
—Presenciando una corrida de toros en una tarde de lluvia.

—¿Y qué relación tienen los toros, la lluvia, la música y sus máquinas?
—Verá usted. Amenizaba, según costumbró el espectáculo, una banda de música. Como llovía, el agua, al caer sobre los papeles de música que estaban colocados sobre los atriles, borraban las notas y entonces me formulé la siguiente pregunta: ¿No habría un medio para impedir que las notas escritas sobre el papel no se borren? Pensé en una máquina; averigüé que no existía y me dediqué a su estudio, pensando para ello, la existencia del catastro.

—¿Le costó mucho trabajo realizar su idea?
—Alguno. Como no sabía música, creía que la dificultad de la máquina estaba en llevar las notas a las diferentes líneas o espacios del pentagrama; es decir, que había que escribir perpendicularmente a esas líneas y espacios. Resuelto este problema, surgió la deligadura. Allíada la segunda, presentéme otra tercera, que escribía en las barras que unen las corcheas, semicorcheas, fusas, etc., viniendo, por último, que el éxito coronaba mi idea. Estas dificultades que me salían a media que iba desarrollando el trabajo, si hubiera sabido música se me hubieran ocurrido al planear el proyecto y desde un principio las tendría resueltas.

—¿Cuanto tiempo tardó en construir el aparato?
—Tres años.

—¿Su máquina tendrá algún parecido a la corriente de escribir?
—Sí, señor.

—¿Cuáles son sus diferencias?
—La máquina de escribir y copiar música escribe en varias direcciones, y la corriente solamente en línea horizontal. Esa variedad de direcciones se logra en mi máquina, en virtud de un mecanismo combinado de teclas y palancas.

—¿Qué ventajas se encuentran con el empleo de esta máquina?
—Enormes. Las principales son ahorro de tiempo y economías de dinero. Ahora, el autor escribe la partitura de su obra y después los copistas, para orquestarla, sacan una sola copia a la vez. Por el tiempo que esto supone, ocurre que una obra estrenada en Madrid no puede representarse en provincias hasta pasado cierto tiempo. Además, el coste es elevadísimo. Pues bien: con mi máquina se sacan varias copias a la vez, siendo su importe más reducido, razón por la cual una página musical que hoy se vende por cinco pesetas, puede darse por una.

—¿Ha celebrado alguna prueba oficial de su invento?
—El año pasado lo hice en la Casa Editorial «Música Española», de Madrid, en presencia de los eminentes músicos Pérez Casas, Luna, Alonso, etc., y de los críticos de arte «Juan de la Encina», de «La Voz»; Alfredo Cabanillas, de «La Correspondencia de España»; José Font, de «El Heraldo de Ma-

dríd»; y catedrático del Conservatorio; Angel María Castell, de «A B C»; Arturo Mori, de «Informaciones»; Gil Filio, de «El Imparcial»; y otros, de cuyos nombres no me acuerdo.

—¿Y qué resultado dio esta prueba?
—Brillantisimo. Todos los presentes hicieron grandes elogios del invento. La prensa se ocupó extensamente de él, expresándose en términos encomiásticos. Entonces comprendí la trascendencia mundial de mi máquina; de no haberlo hecho ya, me hubiera apresurado a patentarla.

—¿No le ha recibido a usted su majestad el rey?
—Después del éxito de mi experiencia y debido a la intervención del crítico de «La Correspondencia», don Alfredo Cabanillas, fui llamado por don Alfonso, el que se interesó por el invento, congratulándose de que un español fuera el autor de una máquina que daba solución a un problema universal. Me prometió su apoyo y gestionar la constitución, con los maestros Luna y Pérez Casas, de una sociedad anónima para la explotación del negocio, de cuyo consejo de administración yo sería el presidente honorario. Pero de este proyecto continúan las gestiones.

—¿Por qué no lo explota usted por su cuenta?
—Por falta de recursos. No me han faltado ofrecimientos para este fin; pero he tenido que rechazarlos por considerarlos usurarios.

—¿No ha tenido negociaciones con alguna empresa?
—Sí. La Sociedad Morgan, de los Estados Unidos, me propuso la venta del invento en diez millones de pesetas. Por mediación de la Agencia Havas he recibido otras proposiciones de sociedades francesas. Pero yo he rechazado todas estas proposiciones de procedencia extranjera, porque mi ideal sería que la explotación y venta se efectuara en España, pues de este modo mi patria se aprovecharía de sus beneficios.

—¿Cree usted que los beneficios de la explotación de su invento, serían grandes?
—¡Ya lo creo! Según las estadísticas, en el mundo existen con carácter oficial, entre bandas y orquestas, unas 700 000; y si a estas, añadimos las de carácter particular, el número total alcanzaría el doble de la cifra. Como la máquina es de aplicación universal, aun suponiendo que no la adquirieran todos, yo calculo que de su venta podrían sacarse unos 60 millones de pesetas. Por otra parte, este negocio podía aumentarse, deditándose a la vez a la fabricación de piezas de recambio.

—¿A qué espera usted para explotar su invento?
—Como ya le he dicho antes, mis deseos son que se fabrique en España, pero si no se me logra, tendré que llevarla al extranjero.

—¿Qué otros estudios está realizando?
—Ahora me dedico a hacer investigaciones de cosas desconocidas. Estoy estudiando un nuevo modelo de motor de explosión. Además, tengo en proyecto construir un aparato de guerra que causará gran sensación.

Aquí finalizó nuestra charla con el joven e inteligente señor Reliegos.

Hacemos votos porque sus proyectos tengan la efectiva realidad que merecen; pero que esto suceda en nuestra patria, para que no ocurra lo de otras veces, que nacieron extranjeras se han beneficiado de la inventiva de los españoles, por la apatía y abandono de nuestros Gobiernos.

Juan de Juanes.

Los precios de la Plaza de Abastos

Rigieron los siguientes, en el mercado celebrado ayer en la Plaza de Abastos:

Pescaderías: merluza, 4 y 40 50 pesetas; k lo; besugos, 2 40, y bonito, 3 50.
Frutería: melocotón 2 y 2 50 kilo; albaricoques, 1 20 y 1 50; ciruelas cón dia, 1 20 y 1 50; comunes, 0 60 y 0 80;

manzanas, 0 80 y 0 90; peras, 0 80 y 0 90; guindas, 0 70 y 0 80; uvas, 1 y 1 20; narajas, 3 60 la docena; sandías, 0 75 kilo, y melón, 0 80.
Verdulerías: tomates, 30 y 35 céntimos kilo; fríjoles, 40; patatas, 35; lechugas, 1 20 docena; pimientos gordos, 1 50 kilo; de cuerno de cabra, 0 30.
Huevos, 2 40 docena.
Carnicerías: vaca de primera, o sea pierna, lomo y paleta, sin hueso, 4 40; de segunda, o sea pescuezo, morcillo y raspilla, 4 y de ternera, o sea pecho y falda, 3 80.
Con hueso, de segunda, o sea pescuezo, morcillo y raspilla, 3 y de ternera, o sea pecho y falda, 2 80.
Solomillo de vaca, 5 80.
Ternera de primera, 5 80; de segunda, 4 60, y de ternera, 3 80.
Solomillo de ternera, 6 80.
Aves: gallinas, 6 pesetas; gallos, 7 y pollos, 3 50 uno.
Tostones, de 10 a 12.

De méritos artísticos, tanto de Ernesto Vilches, como de su primera actriz, Irene López de Heredia, sólo hemos de decir que han triunfado cada día más en los primeros escenarios de América, y que la compañía que actuará en Salamanca, será de lo más completa que viaja por España, ya que es casi seguro que esta misma inaugure el teatro más aristocrático de Madrid, enclavado en el barrio de Salamanca, y que posiblemente se titulará teatro de la Infanta Beatriz.

De repertorio está mejor que nunca, porque tiene obras en las que Vilches hace verdaderas creaciones, especialmente en «Marido ideal», «Cabalitos de madera», «Wu li chang», etc., como estrenos; aparte de un repertorio como «Lady Frederick», «Amor de moda», «El eterno don Juan», etc.

Así, pues, la temporada de feria en el teatro Liceo será una campaña de arte y grandiosidad, dando al abono una verdadera selección de compañías, tales como la de Margarita Xirgu y Ernesto Vilches, para las cuales se abrirá, como todos los años, un abono combinado para dichas compañías, dando ventajas al abonado para esta temporada y para la que a continuación se hará de zarzuela y opereta con la compañía de Eduardo Gómez, en la que figuran cuatro primeras tipleas, ocho segundas, actores, actrices y treinta coristas de ambos sexos.

Mañana publicaremos la lista de la compañía y repertorio, así como las condiciones de abono.

Los festejos de feria en el Stadium.

Conocemos al detalle la labor gigantesca que los chicos del Stadium Salmantino Luises, con la pujanza e ilusión de la juventud, están llevando a cabo para dar cima a sus proyectos para las fiestas de Septiembre.

Por eso queremos descender un poco el velo de su impenetrable reserva, puesto que es digno que Salamanca corresponda a su trabajo, ya que, gracias al Stadium, aquellos días de feria de pasadas años en que el programa oficial que daba reducida a conciertos musicales diurnos y nocturnos, con los famosos paseos de mañana y noche por la Plaza Mayor, se ven esta feria ocupados por festejos tan interesantes y cuticos como los deportivos.

En sus preguntas sobre sus proyectos, responden con evasivas, posición muy justa, ya que el anunciar profusamente grandes cosas y sorpresas para quedar luego en nada, suele hacer mucho daño a las sociedades.

El Stadium, que fue el primero que más decididamente se colocó al lado del Ayuntamiento, para colaborar en la confección del programa de fiestas, como saben nuestros lectores, los días 10 y 11 del próximo mes celebrará dos grandes partidos de fútbol.

En ellos se disputará una copa, que dentro de breves días se exhibirá al público, llamada Copa de la Feria. ¿Contra quién se jugará?
Nada nos ha sido posible averiguar. Los directivos se han juramentado por no decir nada y ni siquiera sabemos por qué lado orientan sus gestiones.

Algo más sabemos del festival artístico del día 17 de Septiembre, pero eso queda para otro día.

GOBIERNO CIVIL

Supresión de guías para facturar.
Habiendo con el señor gobernador nos ha dicho que en virtud de órdenes superiores recientemente recibidas, queda suprimido el requisito anterior necesario de presentar la guía para la facturación de trigos y sus harinas en la plaza de Medina del Campo a Salamanca.

Vistas.
Ayer mañana visitó al señor Díez del Corral el delegado gubernativo del partido de Vitigudino, don Enrique Español, el secretario del Ayuntamiento de Fuente de San Esteban, don José Manuel García de Orive, don José María López, el alcalde de Villavieja, don Manuel Gil Ramírez, el párroco de Villavieja de la Guareña y otras personas.

El señor Díez del Corral también recibió una comisión integrada por industriales de la Chopera, que solicitaban se les permitiera tener sus establecimientos, los domingos, abiertos después de las ocho. A ello se negó el señor gobernador, pues de acceder, se violarían las disposiciones legales dictadas sobre este asunto.

LOS TEATROS EN FERIAS

La actuación de Ernesto Vilches durante la feria
Salvando innumerables dificultades, que han hecho que la empresa del Liceo haya tenido que estar en Madrid ocho días, se ha conseguido el contrato del simpático gran actor Ernesto Vilches, para que actúe en Salamanca en la segunda época de feria.
Solo por simpatía y cariño a este público, y por amistad con la empresa, hará ocho funciones en Salamanca, que sea la primera y única población, aparte de Madrid y Barcelona donde actúe, después de seis años de turnos por América, porque después de estos tres com promios vuelve allí donde hará su cam pafia de despedida.
Quizá por ser la primera población de España donde actúe, quizá por el enorme presupuesto que representará traer todo el material de Barcelona, de donde llegarán quince toneladas de de corado carpóreo, muebles, atrezzo, ítem paras, alfombras; quizá por el trabajo que ha costado su contratación para estas funciones, que ha durado más de un año, cree la empresa que ha conseguido uno de los triunfos artísticos más estimados de su vida teatral. Pero todos lo sacrificios los da por bien cumplido por la satisfacción tan inmensa que representa este contrato, en el que no ha mediado la menor idea de lucro, sino al contrario, que tiene la seguridad de pérdida, ya que sólo los viajes y arastre de material de venta de Barcelona a Salamanca y vuelta a Madrid, importarán cerca de ocho mil pesetas.

En la tarde estival, recibiendo la cálida caricia de los ardientes rayos del sol, Béjar sonríe.

La imagen apocalíptica del hambre que se personó al llamamiento de los sin trabajo, se va ocultando, estumando paulatinamente, merced a la esperanza que ha injertado, en las arterias de la vieja ciudad, su vivificadora energía.

Y no es que la terrible crisis se haya resuelto, que las fábricas hayan emprendido de nuevo su vida activa, haciendo entonar a los telares y calderas su vibrante canción laboriosa, nada de lo que constituye la riqueza de la ciudad háse reanudado, y sin embargo... Béjar sonríe.

Su sonrisa quizás sea incrédula, pero a fuer de psicólogos, le de advertir que espera, que en medio de su incredulidad, la fe en lo pretérito le alienta. ¿Por qué no creer en la popular tonada?

Ya vendrán tiempos mejores

«¡Sí, Béjar, sí; un día, quizás no lejano, tornarás a la vida que te ha embellecido, que te ha dado fama de laboriosa, y, mientras tanto, sonríe, que la muera trágica de hambre que te ha invadido, se transforme en franca carcajada optimista; que las voces de prosperidad que se han acallado para ocluir tar tu miseria, vuelvan a sonar atronadoramente, y que el caudal de esperanzas e ilusiones sean tangibles realidades.

«Esperar es de pueblos nobles. El de sonreír a la adversidad es de almas fuertes y sanas.» ¡Ciudad salmantina, que tejes tus ensueños de grandeza a la sombra de tus medioveas murallas; el alma tuya (como la española), hundida en el yunque férreo de la gloria, necesitaba aureolarse del dolor, para ser santa!

Y mientras el mañana glorioso se acerca, sonríe en tu parque, en tus calles tortuosas, en la boca de tus bellas mujeres, que tu sonrisa ponga sobre la elejía de tus fábricas muertas, de la emigración de tus hijos que te aman, la dulzura de un idilio. Así, ya realizado tu sueño, cuando el humo de tus fábricas, resucitadas, oscurezcan la divina patena del sol, entrelazándose y elevándose al cielo en azalados espirales, formen estas palabras: «Béjar estuvo a punto de morir y su esperanza la salvó».

Sonríe, Béjar... sonríe.
Carlos de Custo Lemos.
Candelario, 4 Agosto de 1925.

EL - MEJOR - AUTOMOVIL

MOON

REPRESENTANTES:
CORCUERA - TRIGO
Ramos del Manzano, 11, pral. Salamanca.
EXPOSICION: ZAMORA, NÚMERO 24.

Ocasión para comprar y vender cosas en todo el radio de Salamanca desde 4.000 pesetas a 125.000; hermosas dehesas en esta provincia, Toledo, Ciudad Real y Badajoz; grandes yugadas de tierra en pueblos cercanos de ésta; en Ledesma vendo hermosa casa para café, planta baja y principal; tres hermosos solares con vivienda, bodega, patio y un edificio destinado a poyo para encerrar hielo, cuadra y pajiar; más otras cuatro casas para vivir y para industria. Informes, don Jacinto Alonso (Corredor matriculado), Arriabal del Puente.

Continúa en 4.ª plana.

Cómo se efectuó la entrevista de D. Horacio Echevarrieta con Abd-el-Krim.

Tres días en las costas de Alhucemas.

Nuestro estimado colega «El Liberal», de Bilbao, legado ayer a nuestra redacción, publica una interesante y sobria información acerca de la pasada entrevista de don Horacio Echevarrieta con el cabecilla rebelde Abd el Krim.

La información está ilustrada por admirables fotografías, a gran tamaño, hechas por el redactor crítico de dicho periódico don Francisco Alonso, de quien es también el texto.

Por el interés descriptivo que encierra, y porque en esta información puede el lector encontrar noticias que hasta hoy no conocía, reproducimos los párrafos más interesantes del sugestivo texto:

«Día 18 de Junio.—Próximamente a las seis de la tarde llegamos a Cabo Quijates, después de un feliz viaje desde Melilla. Tenemos a la vista la hermosa bahía de Alhucemas con el Peñón.

Pasamos frente a éste y muy despacio nos acercamos a Morro Nuevo, que es la otra punta de la bahía. El moro que como guía llevamos a bordo, habla con las guardias rifeñas. Los combatientes moros están apercebidos desde que divisaron el barco. Por toda la gran ensenada, desde la playa de Suan hasta Morro Nuevo y Morro Viejo, salen como si brotaran de la tierra, con sus fusiles, pero en número asombroso. En algunas rocas se apilan en racimos. A bordo hay cierta expectación.

Los tripulantes, atentos a los gestos de los interlocutores, quieren adivinar la conversación que sostiene nuestro moro Hach Mohamed Behnali con los centinelas de tierra. En el palo mayor del «Cosme Jacinta» se ha izado una bandera blanca. Cuando termina el diálogo a gritos con los guardianes del territorio insumiso, Hach Mohamed Behnali nos dice que hace falta otra bandera blanca. Se busca, no la hay y se improvisa con un palo y un mantel que el mayordomo, Máximo Pizarro, facilita a toda prisa. Los soldados de Abd el Krim nos indican que debemos situarnos frente a la playa grande y que allí nos recibirán.

Vamos hacia el lado del Peñón, frente a Axdir, donde se hizo la entrega de los prisioneros al señor Echevarrieta. Al pasar veo en la costa, en sitio que no puede ser divisada desde el Peñón, una ensenadita con cuatro tiendas de campaña, que, a juzgar por su forma, debieron pertenecer al Ejército español. Junto a las tiendas se destacan las siluetas de moros armados de fusiles y una gran bandera roja con el emblema de la media luna flota en el viento. En la playa reposa una canoa. Los soldados de Abd el Krim nos miran en la actitud de centinelas prevenidos.

Entre tanto, en el Peñón la expectación es enorme. Toda la guarnición está en los troneros y sitios estratégicos, para ver en qué para esta segunda aventura del «Cosme Jacinta», el «barco blanco de la paz», como por aquí le llaman. El yate fondea frente a Axdir. De la isla se ve un lanzchón con gente de la compañía de mar. Viene de práctica, pero el barco ha fondeado ya. Uno de estos marinos se lleva al moro Hach Mohamed Behnali, nuestro huésped a tierra de Beniurriagué! Desde el puente del «Cosme Jacinta» vemos cómo en tierra otro moro sale a su encuentro.

Conversan un rato y el emisario rifeño que ha ido al encuentro de Hach Mohamed Behnali se retira a una casa convertida en fuerte, en la que desde la arribada de nuestro barco ondea la bandera blanca. De esta casa fortaleza, así como de otras viviendas y de detrás de unas dunas, salen los moros como hormigas. Es algo fantástico el número de hombres que por todas partes surgen. El emisario rifeño vuelve a bajar a la playa, habla con Hach Mohamed Behnali y se despiden. Hach Mohamed Behnali viene a bordo y participa a don Horacio que se ha telefonado a Abd el Krim y que éste, que se encuentra en Bocoys, se pondrá en camino al día siguiente. Es preciso, pues, aguardar. Cierra la noche.

Día 19.—Precioso día de verano. El sol brúñe estas aguas del Mediterráneo de magnífico azul transparente. Hach Mohamed Behnali hace varios viajes a tierra. Por fin trae la noticia concreta de que Abd el Krim nos espera mañana en una casa que hay en Morro Nuevo, muy escondida del Peñón, en Cala Bonita.

Don Horacio Echevarrieta y el marqués de Palomares pasan al Peñón. Voy con ellos por la curiosidad de ver esta ilista española castigada por los rifeños.

Día 20.—Amanecer soberbio. Anclamos frente a la playa en que se levantan las cinco tiendas de campaña que vimos al llegar. Dos de ellas, muy hermosas son las que España regaló al Raisuni y de las que luego se apoderó Abd el Krim.

Pegados a tierra navegan dos lanchas. Una va hacia la otra playa. Reman en ellas seis moros con jiriques y turbantes blancos y conduce a otros seis de chillabas negras. La lancha, una vez llegada a su destino, se despeja de tierra y viene hacia nuestro barco. Ahora sólo viene como pasajero un moro de los de chillaba obscura. Transborda este moro al yate y habla con el intérprete Marín. Es un muchacho muy joven, de ropa limpia y modales finos. Es el hermano pequeño de Abd el Krim.

Viene a comunicarnos que Abd el Krim nos aguarda en la playa. Cumplida esta misión, se retira.

Al poco rato sale nuestra expedición en la gasolinera del «Cosme Jacinta». Vamos el señor Echevarrieta, el marqués de Palomares, el intérprete señor Marín, a quien habíamos recogido en Melilla, y yo. No siento emoción, pero voy poseído de una gran curiosidad por conocer personalmente al jefe de la rebelión.

Ponemos pie en tierra de Beniurriagué. Abd el Krim sale al encuentro de don Horacio, y muy afectuoso, le saluda, así como a todos los demás expedicionarios. Este hombre me parece de lo más corriente, un tipo vulgar. Sólo una tenue sonrisa que le acompaña constantemente le da aspecto de persona astuta y serena. Es más bien bajo que alto, y cojea un poco de la pierna izquierda, Hach Mohamed Behnali, que viene con nosotros, se quita las babuchas y, encorvado, besa la mano a Abd el Krim.

Pasamos a la tienda donde se ha de celebrar la conferencia. Está adornada por fuera con dibujos verdes y por dentro forrada de paño verde y granate. En el interior, una gran alfombra, una mesa modesta, cinco sillas y útiles de escribir. Empieza la conferencia y yo salgo. Lo que allí se diga no me pertenece.

En la tienda de al lado paso el tiempo en compañía de Abd el Krim, el célebre «Pajarito» y otro moro que creo es ministro de la República del Rif, mas el moro guía.

Con mucha amabilidad me invitan a sentarme en la única silla que ellos tienen; ellos se sientan en el suelo, a su usanza. Hablan mucho y por lo que observo hablan de mí. Me dedican el chau chau. Formulo alguna pregunta y me contestan en correcto castellano. Me asomo a la puerta de la tienda y veo que en toda la playa no hay un sólo hombre armado. Esto lo considero como un acto de confianza hacia el señor Echevarrieta.

Ahora son los moros quienes me preguntan a mí.

—¿Qué efecto produce en España la campaña de los franceses? Los Beniurriagués—me dicen—no somos los que sostenemos la guerra con Francia, son otros kabileños.

Y luego piden que les informe de cómo sigue Alemania, si mejora su situación económica.

Torno yo a preguntar:

—¿Dónde están los prisioneros españoles?

Y siblemente me indican dónde estaban, muy al interior.

—¿Sabes lo que ha sucedido en la zona francesa?—me preguntan.

—No se nada, pues hace días no leo la prensa por estar en el barco.

—¿Por tenéis radiotelegrafía a bordo, ¿para qué la queréis?

Tengo que decirles que la estación radiotelegráfica se halla estropeada. Y así, hablando, pasamos el tiempo, hasta que termina la conferencia del señor Echevarrieta con Abd el Krim. Quiero retratarnos, se niegan, yo sigo que persigo fines artísticos, y así logré la fotografía del «Pajarito» y compañeros.

Salen de la tienda el señor Echevarrieta y Abd el Krim, y tiro una partida de placas. Ruego a Abd el Krim que se deje retratar solo; accede muy gustoso con gesto amable, y ante mi máquina posa ese hombre de gran actualidad mundial.

Nos despedimos y Abd el Krim pide a don Horacio que le deje su gasolinera para llegar a la otra playa pronto, pues antes de que se ponga el sol quiere retirarse de Alhucemas, y don Horacio accede. Hay otro juego de Abd el Krim: que cuando el señor Echevarrieta vuelva, traiga con él al doctor Queipo, de

Parcela de terreno en las Carmelitas.

Se vende una parcela de terreno en las Eras de las Carmelitas, que mide, próximamente, 20 metros de fachada por 18 de fondo. Informará Federico C. Alaguero, Carmelitas, Villa Guadalupe.

Baños de Calzadilla y Fuente del estómago.

TEMPORADA OFICIAL: De 1.º de Junio a 30 de Septiembre. Automóvil diario a Ledesma, enlazando con los automóviles de Salamanca. — Avisando a la Administración con veinticuatro horas de anticipación, se recogen a domicilio a las personas que así lo deseen. Administrador, Don Hermógenes Encinas.

DE OCAION
MOTOCICLETAS
con o sin sidecar procedentes de cambio.
MONTERO RUA, 26

SEÑORAS El flujo y enfermedades de la matriz, se curan con las irrigaciones del Doctor Valley. — Usadlos por higiene y para evitar contagios

Rigieron los siguientes, en el mercado celebrado ayer en la Plaza de Abastos:

Pescaderías: merluza, 4 y 40 50 pesetas; k lo; besugos, 2 40, y bonito, 3 50.
Frutería: melocotón 2 y 2 50 kilo; albaricoques, 1 20 y 1 50; ciruelas cón dia, 1 20 y 1 50; comunes, 0 60 y 0 80;

Continúa en 4.ª plana.

Continúa en 4.ª plana.

Melilla, pues tiene algo que consultarle. Está atardeciendo cuando regresamos al «Cosme Jacinta».

AL PASAR

Una vez que las vacaciones lo permitieron, nos dispusimos a atender los asistentes llamamientos de nuestros ascendientes y amigos.

En cada localidad de la tierra—este escenario de la humana existencia—parece latir un posible destino humano determinado por razones geográficas e imperativos atmosféricos.

Hemos dejado un pueblecito de origen bereber, allá, en un rincón de la Sierra. Todo su campo semeja un jardín de Hamida, que sonríe despidiendo voluptuosas fragancias.

El pueblo, oprimido por montañas de vegetación lozana y umbrosa, no tiene escape, más que hacia el firmamento, aunque semeje paradójico; el pesimismo de sus habitantes es alegre; su alma está empapada de región; sus afecciones aparentan troqueladas por la misma voluntad que ideó las crestas de sus picachos.

Por primera vez, apreciamos hasta qué punto era justa la frase de un amigo, frecuente visitador de la región, que nos decía: «Siempre que se parte de la Sierra, la tristeza embarga el espíritu y parece sentirse en el alma la esencia de bellos pensamientos».

A medida que avanzamos, nos damos cuenta de las diferencias de vida que no se corresponden a la insignificancia de las distancias salvadas. Nuestro mecánico e incómodo artefacto no produce vértigos por el olor a gasolina, y los violentos vaivenes al hundir sus ruedas en los baches de la descuidada carretera, no por su velocidad.

A los lados del camino los segadores, al vernos pasar, suspenden por un momento sus faenas, yerguen los sudosos dorsos, cuelgan las hoces de sus hombros y lanzan—no sabemos si el consecuente detripador de criaturas o a sus ocupantes—una mirada sombría, enigmática, que lo mismo puede significar admiración, imprecación o simplemente

curiosidad. Por los cerros breñosos, crudos, estériles, secos, caminan perezosas largas rioleras de ganado con las fauces dilatadas buscando las aguas pozonosas. Poco después enfrentamos con el paisaje castellano que invariablemente se presenta en todas partes, monótono, triste, pesado, de oscura fionda de años encinas, de campos interminables de mieses y rastrojeras, o dilatados barbechos arillosos de rojo cruento que despiden fuego, de atmósfera grisácea, de aire caliginoso cargado de polvo.

Y así todo el viaje, hasta que, por fin, damos vista a nuestro pueblo, un pueblo de brillante pasado histórico y al que profetizamos aureo futuro por el esfuerzo de uno de sus hijos, que trabaja sin tregua por el florecimiento de la región; que sabe que el despertar es un renacer a la vida lleno de promesas; que acierta a leer a través de los vagos resplandores de los amaneceres; que sifora el pretérito y mide el valor de los recuerdos.

Una desagradable sorpresa nos esperaba a la entrada del pueblo, en este suelo tostado por el sol, una pequeña alameda de vetustos olmos, pero de altivas ramas que entretrejanse en la atmósfera cincelando un poema, ha sido víctima de la ignorancia, y como si ésta no hubiera tenido la valentía suficiente para consumar el exterminio, ha dejado como testigos de su obra, y constantes acusadores, los troncos ignominiosamente podados hasta parecer en tal estado las gruesas ramas que de ellos partían muñones sin cicatrizar.

Hemos dejado un pueblecito de origen bereber, allá, en un rincón de la Sierra. Todo su campo semeja un jardín de Hamida, que sonríe despidiendo voluptuosas fragancias. Eolo, al penetrar a través de la fionda del bosque, se convierte en acariciador cálido. Los arroyuelos, de límpidas y cristalinas aguas, caen por caprichosos desfiladeros, rumbando murmullos idílicos.

El pueblo, oprimido por montañas de vegetación lozana y umbrosa, no tiene escape, más que hacia el firmamento, aunque semeje paradójico; el pesimismo de sus habitantes es alegre; su alma está empapada de región; sus afecciones aparentan troqueladas por la misma voluntad que ideó las crestas de sus picachos.

Por primera vez, apreciamos hasta qué punto era justa la frase de un amigo, frecuente visitador de la región, que nos decía: «Siempre que se parte de la Sierra, la tristeza embarga el espíritu y parece sentirse en el alma la esencia de bellos pensamientos».

A medida que avanzamos, nos damos cuenta de las diferencias de vida que no se corresponden a la insignificancia de las distancias salvadas. Nuestro mecánico e incómodo artefacto no produce vértigos por el olor a gasolina, y los violentos vaivenes al hundir sus ruedas en los baches de la descuidada carretera, no por su velocidad.

A los lados del camino los segadores, al vernos pasar, suspenden por un momento sus faenas, yerguen los sudosos dorsos, cuelgan las hoces de sus hombros y lanzan—no sabemos si el consecuente detripador de criaturas o a sus ocupantes—una mirada sombría, enigmática, que lo mismo puede significar admiración, imprecación o simplemente

su envoltura y caerá, no para fertilizar el suelo, sino para abrasar la epidermis de los que a su sombra busquen inspiración o repaso.

Sanfelices, Agosto, 1925.

BOLETIN DEL DIA

Ingresos por consumos. Durante el día de ayer han sido recaudados en las estaciones sanitarias que se citan, las siguientes cantidades:

Estación: por carnes, 25 59 pesetas; por vinos, 12,49; total, 37 99. Rollo: por carnes, 39 51 pesetas; por vinos, 42,30; total, 81 81. Zamora: por carnes, 55,50 pesetas; por vinos, 49; total, 104 50.

Matadero. Han sido sacrificados en el día de ayer las siguientes cabezas de ganado: Reses, ocho; corderos, quince; cabras, catorce; terneras, ocho.

Recaudación de ayer en Hacienda. Utilidades, 511,39 pesetas; derechos reales, 12,201,00; transportes, 54080; pagos, 7,32; aduanas, 2,83; total, 13,203,34.

Nacimientos y defunciones. Durante las últimas veinticuatro horas se han hecho en el Registro civil las siguientes inscripciones:

Nacimientos.—Agustín Crespo Montejo, Domingo Salazar de Motos, Rosario Esteban Peral, Agueda Sánchez y Sánchez y Pilar de los Angeles Sobrino Zeraín.

Defunciones.—Carolina Auta González y Moisés Caro Domínguez.

Cafés «Santa Catalina», de MONTALBAN (Cáceres). Fedidos en todos los establecimientos.

SERAFIN GIL Médico dentista. Horas de consulta: De diez a una y de cuatro a seis. Doctor Rieiro, números 12 y 14, segundo.

NOTICIAS

No escriben solicitando madrina de guerra, el cabo Elías Velasco y el soldado Galo González, pertenecientes a la primera compañía expedicionaria del sexto regimiento de ingenieros Zapadores en Tetuán.

Doctor Sandoval

Aparatos digestivo y respiratorio. Rayos X.—Consulta, de doce a dos. Plaza de los Bandos, número 1. 1.ª y 2.ª

DOCTOR JOSE MENDEZ Y PEREZ

Del Hospital de San Juan de Dios. Especialista en enfermedades de la piel y sífilíticas, se HA TRASLADADO a la Plaza del Mercado, núm. 54, principal. Consulta, de diez a una y de cuatro a ocho, ml, v y d

Una señora que oculta su nombre donó a la Mendicidat, cinco pesetas, y doña Manuela García de García Calvo, en memoria de su difunta madre que en paz descanse, diez pesetas.

Doctores Jullo y Emilio S. Salcedo.

MEDICOS Consulta de once a dos. Plaza de la Libertad, número 9, bajo.

DR. PEÑA

Especialista en enfermedades urinarias. Análisis de orina y demás análisis clínicos: Consulta de once a una y de cinco a siete. Doctor Rieiro, 32, principal.

Ayer fué curado en la Casa de Socorro Evaristo Sánchez, de veinte años, domiciliado en la calle de San Justo, número 22, de sustracción de un cuerpo extraño del párpado superior.

DR. MUELLEDES

Jefe del Dispensario antiveneéreo, SÍFILIS - PIEL - URINARIAS JESUS, 7.

Ha dado a luz un hermoso niño, doña Manuela Vicente, esposa de nuestro buen amigo el prestigioso guardia civil don Ramon Enjelmo. Tanto la madre como el recién nacido, disfrutan un perfecto estado de salud.

Dr. J. Montero.

Enfermedades de los riñones y vías urinarias. Calle de los Corrales, núm. 10, 2.º (esquina a la de la Rúa). CONSULTA: de ONCE A UNA.

NUESTROS CONCURSOS LOS REGALOS DE FERIA A LOS LECTORES DE «EL ADELANTO»

¡A los toros, a los teatros y a otras diversiones, completamente gratis!

He aquí las condiciones del concurso actual:

- 1.º El concurso constará de OCHO lotes, correspondientes a los siguientes regalos: 1.º Un abono de barrera para las tres corridas de Septiembre. 2.º Un abono de tendido para dichas corridas. 3.º Otro abono de tendido para dichas corridas. 4.º Otro abono de tendido para dichas corridas. 5.º Otro abono de tendido para dichas corridas. 6.º Una butaca de patio para la temporada de feria en el teatro Bretón. 7.º Un abono de teatro para el Liceo. 8.º Tres carnets para las fiestas de feria que se celebren en el Stadium Salmantino Luises.

31 de Agosto de 1925, publicaremos un cupón.

- 3.º Los lectores que deseen tomar parte en este concurso, deberán canjear cada cinco cupones por un bono numerado para el sorteo de los regalos, bono que se facilitará en la Administración de este periódico, Rúa, 25, hasta el día 3 de Septiembre. 4.º El sorteo se verificará, públicamente, el día 5 de Septiembre, a las SIETE de la tarde, en los talleres de EL ADELANTO, Ramos del Manzano, 42. 5.º Los cupones que de fuera se nos envíen, deberán ser franquados como impresos, con sello de dos céntimos, indicando con letra legible la dirección y el nombre del remitente. Encarecemos mucho el cumplimiento de esta base, en evitación de perjuicios por falta de cumplimiento. De este modo el envío de bonos se hace más fácilmente.

EL ADELANTO - CUPON para los OCHO regalos de Feria de 1925.

Un ABONO a barrera y CUATRO entradas de tendido de sombra para las tres corridas de feria de los días 12, 13 y 14 de Septiembre.

Un ABONO a butaca de patio para cada uno de los teatros BRETON y LICEO y carnets para el STADIUM SALTANTINO LUISES.

Cada CINCO cupones se canjear por un bono numerado para el sorteo de los OCHO REGALOS que se verificará el día 5 de Septiembre de 1925, a las SIETE de la tarde, en Ramos del Manzano, número 42, talleres de EL ADELANTO.

Lentejeros

Para la esterilización de vuestras lentejas, utilizar la BOBOLINA, único producto adoptado por todas las casas exportadoras de España. Patente de invención número 66.575 del Ministerio de Fomento.

Los pedidos: a su autor, DON EMILIO BOBO, en Nava del Rey (Valladolid), o al Representante general, DANIEL ESTEVEZ, en el Gran Café Puerto Rico, y Pérez Oliva, 8, principal, Salamanca.

Balneario de Santa Teresa.-Avila

El mejor Sanatorio de verano. Olima de altura, 1.236 metros y el más seco de la Península. A cuatro y medio kilómetros de Avila. Aguas radio-azoadas, bicarbonatado-litínicas. Aparatos respiratorio y digestivo, anemia, artrismo y convalecencia de enfermedades, especialmente la gripe. Hidroterapia completa Hotel confortable ampliado para la presente temporada con un nuevo pabellón. Ospilla, salones de recreo, billar y trestillo, correo y teléfono. Garage. Extensos jardines y pinares. Automóviles de la casa a la estación de Avila. Pidanse folletos gratis. Correspondencia, a D. Antonio Royo. Temporada: 20 Junio a 20 Septiembre.

Banco del Oeste de España

Domicilio social: Salamanca Calle de Zamora, núm. 2 (edificio de su propiedad). Capital: 10.000.000 de pesetas.

BOURSALES: Béjar, Ciudad Rodrigo, Peñaranda, Plasencia y Zafra.

Principales operaciones que realiza este Establecimiento: Cuentas corrientes a la vista y a plazo, en moneda nacional y extranjera. Descuento y negociación de letras. Cobro y descuento de cupones y títulos amortizados. Compra-venta de toda clase de fondos públicos y valores industriales en las Bolsas de Bilbao, Madrid, Barcelona, París, Londres New York, etc. Aceptaciones, domiciliaciones y créditos en las principales plazas bancables del mundo. Préstamos y cuentas de crédito con garantía personal, de fondos públicos, valores industriales, moneda, etc. Giros, cartas de crédito, órdenes telegráficas, etc. Depósito de valores, suscripciones a empréstito, canje y renovación de títulos, conversiones, etcétera. Custodia de títulos y de valores. Negociación de francos, libras, marcos, dólares, escudos, etc. Seguros de cambio, seguros de emisión y en general toda clase de operaciones de Banco y Bolsa.

Caja de Ahorros: 4 por 100 de interés. Imposiciones ordinarias a tres meses, seis meses, un año, dos años, tres años etcétera, abonándose trimestral y semestralmente crecidos intereses, tanto más elevados cuanto mayor sea el plazo de la imposición. Depósitos voluntarios en efectivo. Husas de ahorro. Horas de oficina: De nueve y media a una y media, y de tres y media a cinco y media.

El Adelanto es el diario de mayor circulación de la provincia. — Redacción: Ramos del Manzano, 42, Salamanca.

DR. UNAMUNO MEDICO DENTISTA Pérez Pujol, núm. 9.-SALAMANCA Consulta: DE DIEZ A UNA Y DE CUATRO A SEIS

La experiencia demuestra que los chocolates y dulces MATIAS LOPEZ son los mejores del mundo. Pedidos en todos los Ultramarinos y Confiterías.

POMADA CEREO Cura eczemas, herpes, úlceras, quemaduras, granulaciones, sabañones ulcerados y todas las enfermedades de la piel.

NORDEUTSCHER LLOYD BREMEN (Lloyd Norte Alemán Bremen). Servicio regular de vapores correos rápidos entre España y Sub América.

COMPANIA TRANSOCEANICA DE NAVEGACION Servicio rápido de La Coruña a la Habana y Santiago de Cuba. El 30 de Agosto de 1925, saldrá del puerto de La Coruña, con destino al de Habana y Santiago de Cuba, el magnífico vapor español.

Gran hotel, restaurant y café PASAJE Todas las noches, de nueve y media a doce y media, grandes conciertos musicales, por el quinteto Goyenechea, en el patio, elegantemente reformado. RESTAURANT.—El comedor más amplio, Calefacción, Cubiertos a la carta, con extensa y variada lista de platos. Langosta diaria. Se sirven cubiertos y raciones a domicilio. Precios especiales. Se sirven banquetes, bodas y lanchas. Propietario: Gregorio Barragán. - Plaza Mayor, 39, PASAJE

Los vapores SIERRA MORENA y SIERRA CORDOBA, admiten pasajeros de primera clase y tercera, y el WERRA y KOBLN, clase intermedia y tercera. Todos los pasajeros de tercera clase tienen a su disposición UN AMPLIO SALON COMEDOR, FUMADOR y SALON DE CONVERSACION. Las comidas son abundantes y muy variadas, siendo servidas a la mesa por camareros uniformados. Para más detalles, informa el Agente general de la compañía en España, LUIS G. REBOREDO ISLA Vigo.—Garcíailloqui, 2. Villagarcía. Marina, 14.

BARCELONA admitiendo pasaje para los citados puertos. Precio en tercera clase (incluidos impuestos).—Festas, 529,50. En segunda económica, ídem ídem, 832. En instalaciones especiales para el pasaje de tercera clase, en camarotes de seis literas, sobre cubierta, con comedor y mesa, con un sobreprecio de pesetas 25. Niños hasta dos años, uno gratis por familia; de dos a cinco años, cuarto pasaje; de cinco a diez años, medio pasaje. La conducción a bordo del pasaje y sus equipajes es por cuenta de la compañía. Esta nueva empresa dedicará especialísima atención al pasaje de tercera clase, pudiéndose, por lo tanto, garantizar a los emigrantes un excelente trato, lo mismo en alojamiento que en lo que se refiere a manutención, que será abundante y variada. Para informes: NARCISO OBAÑZA LA CORUÑA

SKOGLAND LINE HAUGUESUND El día 5 de Octubre, saldrá de Vigo, directamente para Buenos Aires, el magnífico vapor HANNA SKOGLAND admitiendo pasaje de primera y tercera clase. Precio del pasaje en tercera clase. Pesetas, 562,95. Nota.—Este vapor dispone de camarotes cerrados de cuatro literas, que se concederán sin aumento alguno en el precio del pasaje.

DR. PELAEZ CIRUGIA, RIÑON Y VIAS URINARIAS Consulta, de once a una. Zamora, 49, primero.

NUESTRAS CONFERENCIAS TELEFONICAS

LOS INTERESANTES MOMENTOS DE LA ACCION DE FRANCIA Y DE ESPAÑA EN MARRUECOS

LO QUE DICE EL GENERAL GOMEZ JORDANA SOBRE LAS INFORMACIONES DE PAZ QUE PUBLICA "LE MATIN"

Ni España ni Francia han hablado de la paz a Abd-el-Krim.

La nota del Directorio.—Lo que dice Gómez Jordana.—Un telegrama apócrifo.—Los periodistas deban ir a Marruecos.—Lo que dicen los periódicos.

Madrid.—El tema del día, planteado por los periódicos extranjeros, principalmente franceses, relativo al supuesto envío de condiciones de paz de los Gobiernos español y francés a Abd-el-Krim, sigue ocupando la atención de todos.

Esta mañana, el Directorio dió una nota oficiosa, desmintiendo en absoluto la veracidad de los informes que se publican, y esta noche, el general Gómez Jordana, al hablar en la Presidencia con unos periodistas, ha insistido en las negativas oficiales.

La nota del Gobierno dice que «no son ciertas cuantas noticias viene insertando la prensa sobre las condiciones de paz ofrecidas a Abd-el-Krim e igualmente no lo son las que contienen un telegrama, redactado con manifiesta inexactitud, que se dice depositado en Tetuán y que ha sido publicado por un periódico, a cuyo telegrama alude en reciente nota hecha pública por el Ministerio de Negocios Extranjeros de Francia. Este telegrama se facilitó a dicho periódico por la agencia Havas.»

«El Gobierno español—añade la nota—hace suya la anterior del ministerio francés, pues la considera fiel reflejo de la realidad. Desea desmentir asimismo, rotundamente, cuanto se dice respecto a condiciones de paz ofrecidas a los rebeldes y a supuestas conversaciones con emisarios de éstos, que no han existido, y en general a cuantos informes se refieran a negociaciones de paz.»

«Lo único que puede decirse sobre todo esto—termina diciendo la nota—es que sigue su tramitación lo acordado en el convenio de Madrid, que a toda costa el Directorio estima que es necesario realizar, a pesar del laborantismo de los que se oponen a la obra que Francia y España, estrechamente unidas, van a realizar en Marruecos.»

Como no celebró Consejo el Directorio, apenas si aullaron a la Presidencia informadores de la prensa.

Sin embargo, algunos periodistas pudieron entrevistarse con el general Gómez Jordana, con quien sostuvieron una interesante charla. Un periodista entregó al general un número del periódico francés «Le Matin», en el que aparece el gráfico de un mapa de Marruecos con las líneas españolas muy reducidas, como consecuencia de las condiciones de paz propuestas a los rebeldes.

Al ver el periódico, el general Gómez Jordana dijo:

«Como ya se les ha dicho a ustedes esta mañana en la nota facilitada, todo cuanto se diga de condiciones de paz es inexacto. Ese telegrama que publica «Le Matin», fechado en Tetuán, es completamente apócrifo, pues no ha sido siquiera depositado en la oficina de telégrafos de aquella plaza.»

«Es cierto que el micro Bel Cristo estuvo en Tetuán para hacer entrega al general Primo de Rivera de unas condiciones de paz transmitidas por Abd el Krim?»

«Ese moro es un activo y dudo confiante de España desde hace muchísimo tiempo, pero no hay nada de esas condiciones de paz. Todo ello es una falacia.»

«Cree usted que los cronistas de guerra de los periódicos, deben pensando en marchar a Marruecos?—le preguntó un periodista.»

Y Gómez Jordana contestó: «Sí, deben ir pensando en ello, porque en África pueden ocurrir cosas muy interesantes, aunque todo lo de Marruecos interesa siempre. Ahora todo el interés está en la zona francesa y en sus operaciones. El frente francés está ya

muy desembarazado y aquello marcha muy bien.

La mayor parte de los periódicos de esta corte comentan las rotundas negativas oficiales, para desmentir todo lo que tiene relación con negociaciones de paz, y dicen que siendo esto así y puesto que transcurrido el tiempo en que Abd-el-Krim pudo recoger el ambiente de paz que reinó en la conferencia franco-española, debe de perderse la esperanza de una próxima paz en Marruecos.

Se acercan momentos interesantes, porque Francia ha acumulado enormes elementos de combate y grandes contingentes de tropas, que, como se comprenderá, no son para realizar ataques parciales, sino para llevar a cabo una gran ofensiva en toda la línea, que ha de cambiar por completo la faz del Rif, obligando a Abd el Krim a pedir la paz.

La situación de las tropas francesas y españolas en Marruecos.

En nuestra zona. Una comisión.
Melilla.—Procedente de Trubia ha llegado una comisión de jefes y oficiales de Artillería, con el objeto de estudiar sobre el terreno el funcionamiento y los resultados de los carros de asalto que han sido construidos en aquella fábrica militar.

Vuelos franceses y españoles.
Melilla.—Han comenzado los vuelos de aviadores militares franceses y españoles de zona a zona.

Un avión español llegó a Tazza, evolucionando sobre la ciudad y siendo saludado con gran júbilo por las tropas francesas, que agitaron los fusiles, los kepis y pañuelos.

Los aviadores españoles emplearon en el viaje de ida y regreso a la zona francesa y el recorrido de ésta, unas tres horas.

Regresaron habiendo obtenido unas interesantísimas fotografías del frente enemigo.

Bombardeos.
Melilla.—Los aviadores españoles bombardearon el campo rebelde.

Un aparato sufrió averías, teniendo que aterrizar en Drfus.

En la zona francesa. La intervención de los carros de asalto.

Larache.—Nuevos detalles de la intervención de los carros de asalto franceses en el ataque al poblado de Yebel Azjen, que los rifeños había incendiado, dicen que los carros prestaron excelente servicio.

Fueron trece al mando de un teniente los carros que, formados en línea de combate, batieron al enemigo persiguiéndole hasta las cuevas y causándole grandes bajas.

Dejaron en el campo unos cincuenta muertos y más de un centenar de heridos.

Se elogia grandemente a los servidores de los carros, que aguantaron una temperatura de 70 grados.

Otros detalles.

Larache.—En el sector del Este, un hermano de Sidi Maimón ha convalidado a los kaidas del Norte para tratar de la intervención de las mehalas.

La situación de la cábila de Cherraga, que había mejorado, ha empeorado notablemente.

Grandes contingentes rifeños atacan los poblados al Sur de Sequir, habiendo cortado la línea de de Amesunt.

Se espera en Rabat la llegada del general Bruveau, que operará a las órdenes del general Naulin.

Los rebeldes continúan atacando el camino de Tazza a Fez, que es lugar donde se hacen más fuertes.

La aviación les castiga duramente.

En el sector de Uazan las tropas francesas han avanzado seis kilómetros al noroeste de Meterunt.

El incidente de pesca hispano-portugués.

Lo que dice Magaz.
Madrid.—Al llegar esta tarde a la Presidencia el marqués de Magaz, volvió a hablar a los periodistas del incidente de pesca ocurrido en la desembocadura del Guadiana entre un cañonero español y dos barcos de pesca portugueses.

El marqués de Magaz dijo que había visto varios recortes de algunos periódicos portugueses, con comentarios que lamentaba muy de veras, pues en ellos se ocupaban de este incidente, que ha sido uno de tantos y bastante menos grave que otros muchos, pues uno hubo en el que se registraron dos muertos de nacionalidad portuguesa.

Añadió que eran muy de lamentar estos comentarios, tratándose de dos países amigos.

«Un periódico—advirtió un periodista—comenta las declaraciones de usted y pide que de un modo definitivo se arregle para siempre este asunto de la pesca.»

«¡Qué más quisiera yo!—replió el marqués de Magaz, mientras alejándose del grupo de periodistas se dirigía al ascensor de la presidencia.»

El homenaje del señor Zaydin a los muertos en Cuba.

Detalles del acto.

Madrid.—A las siete de esta tarde se ha celebrado, en el parque del Oeste, con gran solemnidad, y ante el monumento levantado en memoria de los soldados y marinos españoles que murieron en la campaña de Cuba, el acto de depositar el presidente de la Cámara de representantes de aquella república, doctor don Ramón Zaydín, una corona.

Acudieron una compañía del regimiento de León, con bandera y música, y secciones de las guardias municipal y civil.

Con el ilustre cubano, señor Zaydín, asistieron el marqués de Magaz el duque de Tetuán, el capitán general, el gobernador civil y el alcalde de Madrid, el diputado cubano, señor Navarrete; el encargado de la legación cubana, señor Pichardo, y numerosas comisiones militares de todos los cuerpos.

El señor Zaydín, al depositar la corona, pronunció un discurso de elogio a España y de canto a la raza, mostrándose orgulloso de encontrarse en la capital de España. Elogió al rey y tuvo un sentido recuerdo para las víctimas coloniales.

El marqués de Magaz respondió con otro discurso de gracias efusivas y de recuerdo sentido para aquellos héroes que murieron sin odio.

La banda de música del regimiento de León interpretó el himno cubano y la marcha real española.

NOTICIAS DEL DIA

Para el vizconde de Eza.

Madrid.—Hoy se ha dicho que algunos jefes y oficiales del Ejército han coincidido en cooperar con cuotas suyas a la suscripción para adquirir la condecoración que el Directorio ha concedido al exministro de la Guerra, vizconde de Eza.

El bastón de Vallellano.

Madrid.—El alcalde, conde de Vallellano, ha recibido la visita de su compañero el de Avila, y en cuya entrevista han fijado la fecha para la entrega del bastón que le regalan los Municipios españoles. El acto se celebrará el 16 de Septiembre.

Se ha fijado este día, porque en él se cumple el aniversario del nombramiento de alcalde del conde de Vallellano.

Un hombre herido por una explosión.

Madrid.—Hoy ingresó en el hospital militar un sujeto llamado Francisco Fernández Benito, na-

tural de Villanueva de Vera, provincia de Cáceres.

Este individuo pretendió pescar con dinamita, y se le estalló el cartucho en las manos. La derecha le ha sido amputada, presentando en la izquierda horribles destrozos.

Interesante relato sobre la situación de Xauen.

Tetuán.—Ha llegado a esta plaza un moro de dieciséis años, escapado de la ciudad de Xauen, y el cual ha hecho importantes manifestaciones acerca de la situación porque pasa aquella localidad.

Ha dicho que es angustiosísima, siendo absoluta la paralización de los negocios.

Añadió que se registran constantes deserciones de prestigiosos jefes rebeldes, por librarse de formar parte de la harka enemiga.

En Xauen—agregó—se encuentran dos médicos alemanes.

Terminó sus manifestaciones, diciendo que, por librarse de ir a la cárcel por el hecho de hablar con los prisioneros españoles, se vio precisado a huir.

Este joven moro es hijo de un importanteterrateniente de Xauen.

Las bajas de los rebeldes.—La muerte del kaid Mamur Kadur.

Melilla.—Confidencias que se reciben del campo indígena afirman que los rebeldes han sufrido en el último combate, treinta muertos y más de cuarenta heridos. Entre los primeros se ha encontrado al famoso kaid Mamur Kadur.

Poblados bombardeados.

Melilla.—La aviación ha bombardeado intensamente los poblados de Tauriat e Izen Lazen.

Nuevo pabellón en el sanatorio de la Pedrosa.

Santander.—Después del día 15 del actual se verificará solemnemente la inauguración, en el sanatorio de la Pedrosa, de un nuevo pabellón, denominado Infanta Beatriz.

Este es capaz para 250 niños.

Barriada obrera.—El programa de festejos de Asturias.

Santander.—Después de esta inauguración se procederá a la construcción de una barriada obrera, capaz para 100 casas.

El rey colocará la primera piedra.

Ha llegado a esta capital el gobernador civil de Asturias, presidiendo una comisión de fuerzas vivas.

El objeto de la visita es someter a la aprobación del rey y del príncipe de Asturias, el programa de festejos organizado y también el de la feria de muestras, en honor al príncipe de Asturias con motivo de su próximo viaje de dicha región.

Aristocrática becerrada para el asilo de ancianos.

Santander.—Reina una gran animación con ocasión de la proyectada becerrada aristocrática, cuyos ingresos se dedicarán todos al sostenimiento del asilo de ancianos.

Sábase que lo recaudado el año anterior y que ingresó en el asilo, asciende a la cantidad de 200.000 pesetas.

El día en Barcelona.

La dimisión del presidente de la Diputación.

Barcelona.—En su entrevista diaria con los periodistas, el gobernador civil, general Milans del Bosch, les manifestó, acerca de la dimisión del señor Marfá, presidente de la Diputación provincial, que se encontraba complacido de la gestión realizada por expresado señor desde la presidencia de la corporación provincial, ocurriéndole lo mismo respecto a todos los diputados que integran dicha entidad.

El general Milans del Bosch, terminó negando rotundamente que el señor Marfá, hubiera presentado la dimisión de su cargo.

El gobernador civil terminó su conversación con los periodistas diciendo que se había demorado hasta los primeros días del inmediato mes de Septiembre la venida a esta ciudad de la comisión de Hi-

giene de la Liga de las Naciones, que viene a estudiar el paludismo.

Liquidación del presupuesto municipal.—Importante superavit.

Barcelona.—El presidente del Ayuntamiento ha declarado a los periodistas que el presupuesto municipal se había saldado con un superavit de un millón cuatrocientos mil pesetas.

Agregó que los ingresos obtenidos el mes de Julio último con relación a lo recaudado en el mes del año anterior superaba en un millón de pesetas.

Muerte repentina de un obrero.

Barcelona.—Encontrándose trabajando en la fábrica catalana de gas el obrero Tomás Telón, fué víctima de un ataque cardíaco del que falleció repentinamente.

El ferrocarril de Tarragona a Reus. Sustracción de valores y paquetes postales.

Barcelona.—Comunican de Tarragona que han llegado a aquella capital los ingenieros directores de la compañía constructora bilbaína, con objeto de estudiar el proyecto de traslado del ferrocarril de Tarragona a Reus.

También dicen de Menistrol que los mozos de escuadra detuvieron a un individuo que estaba acusado de la sustracción de valores y paquetes postales en el trayecto de Mirar a Monistrol.

El detenido ha ingresado en la cárcel de Manresa.

La vuelta al país vasco.—En la primera etapa vence Bottechia.

Bilbao.—Comenzó la segunda vuelta ciclista al país vasco. Se inscribieron 85 ciclistas, pero sólo tomaron parte 66.

En todo el trayecto la multitud no cesó de aplaudir a los corredores, quienes iban acompañados de una caravana de automóviles y motocicletas.

Entre Montero, ganador el año anterior del campeonato de España y el famoso vencedor de la vuelta a Francia, Bottechia, hubo sólo un pequeño pugilato.

A las diez y media de la mañana llegaron a Vitoria, el primero Bottechia, con una delantera sobre Montero de 500 metros.

Al entrar en la ciudad todos los corredores, fueron ovacionadísimos.

El catalán Miguel Alonso, de la Unión Deportiva de Sans, al llegar a Munguía, tropezó en una piedra, cayéndose de la máquina y produciéndose algunas heridas.

Por esta circunstancia no pudo continuar el viaje.

A Pamplona llegó el primero el ciclista belga Bze.

El ciclista Cottechia perdió la etapa en la cuesta del Perdón.

La última de feria. Ovaciones y orejas.

Vitoria.—Con un día espléndido y un lleno completo se ha celebrado la última de feria.

Se lidiaron ocho toros de la ganadería de Villar, por las cuadrillas de Márquez, Lalandia, Litri y Niño de la Palma.

Primero, Márquez cogió los rebiletes y colocó un par abierto, otro caído y otro por dentro, siendo ovacionado. Con la muleta ejecuta una faena grande y muy cerca del bicho y entrando a matar deja una estocada en todo lo alto. (Ovación y dos orejas).

Segundo, Marcial Lalandia ovacionadísimo en verónicas y en un gran quite, que termina gallegando. Coge los palos, y clava un par al cuarto (ovación) y otro de poder a poder, siendo también ovacionado. Realiza con la muleta una faena valiente, y termina, entrando bien, con una estocada arriba (Ovación y dos orejas).

Tercero, Marcial y Litri son ovacionadísimos en quites. Litri hace una faena con pases de todas las marcas, especialmente molinetes. Entra a matar, y da una estocada buena. Después repite, y coloca otra hasta la gamuza, descabellando con la puntilla. (Ovación).

Cuarto, Márquez se hace aplaudir en verónicas. En quites todos los oíeros se lucen. El Niño de la Palma coloca un par de frente muy bueno. Con la muleta realiza una faena con la izquierda, muy artís-

tica, siendo aplaudido. Acaba de una entera. (Ovación).

Quinto, Es ovacionado Márquez en un quite de peligro. Con la muleta hace una faena aceptable, sufriendo un desarme.

Acaba de un pinchazo y una caída.

Sexto, Lalandia principia con un cambio de rodillas. Después lo torea por verónicas, recibiendo una gran ovación. Ejecuta un quite con Litri, que admira al público.

Coloca un buen par, que se le aplaude. Empieza la faena de muleta con pases de rodillas. (Ovación).

Termina de media buena y una entera. (Ovación).

Séptimo, Litri es muy aplaudido en quites, oyendo ovaciones al torear por verónicas y en lances por detrás. Con la muleta hace una faena estupenda, dando dos pinchazos y una estocada. (Ovación y petición de orejas).

Octavo, El Niño de la Palma se hace aplaudir en quites. Hizo una faena con pases de todas las marcas, para terminar con un pinchazo y una estocada que le valió una ovación.

Marcha de la escuadra francesa.

Coruña.—Por la mañana zarpó la división de la escuadra francesa, tributándose una cariñosa despedida.

Los marinos, desde cubierta, no cesaron de agitar las gorras, para corresponder a la entusiasta despedida del vecindario.

Estado del excarabinero Romero.

Barcelona.—Para ampliar las declaraciones prestadas por el excarabinero Romero, autor de la muerte del comandante don Valentín Alonso, estuvo en el hospital militar el juez instructor de la causa.

El estado de Romero es satisfactorio y se han adoptado grandes precauciones para evitar que pueda reiterar su intento de suicidio.

Niño intoxicado.

Almería.—Dicen del pueblo de Anta, que el niño de tres años, Francisco Gracia, en un desuido que tuvo su madre, se bebió un disolución de sosa cáustica, muriendo intoxicado.

Tan pronto como se dió conocimiento al médico forense, éste se dirigió al pueblo, y al entrar en él, se encontró con que estaba todo el vecindario aminorado.

Rápidamente se dirigió al automóvil que ocupaba, apedreándole.

Ante la actitud de los amotinados, se vió obligado a huir.

A los pocos momentos de su marcha se dió sepultura al cadáver. Sin embargo, se ha vuelto a presentar el médico forense, acompañado del juez de primera instancia y cinco parejas de la Guardia civil.

En el acto se decretó la exhumación del cadáver para practicarle la autopsia y también fueron detenidos los principales directores del motín. Entre éstos se encuentran algunas mujeres.

Homenaje a Ramón y Cajal.

Valencia.—Con toda solemnidad se ha procedido al descubrimiento de la lápida en honor de Ramón y Cajal.

Pronunciaron notables discursos el presidente del Colegio Médico y el alcalde.

RIVERA

Pastos de rastrojera. Se arriendan para 200 o 250 vacas, conteniendo varios trozos de terreno sin roturar, con abundantes pastos, bardal y agua, en término municipal de Tamames, desde el 20 de Agosto al 29 de Septiembre. Para tratar, con don Manuel Martín Fuentes, en Tamames, o con don José Vaquero, en Altejós. 8 a 7

Se vende un cercado que mide aproximadamente 750 metros cuadrados, en el camino del Marín, cerca de la carretera, conteniendo cantera de pizarra, Bazon, don Gayetano Herrero, Plaza de Santa Teresa, herrera. 5 a 4

Se arrienda en el Paseo de San Vicente, de esta ciudad, un espacio local, a propósito para pañera, almácen o garage. Informa don José Gutiérrez, Avenida de Mirat, número 6. 2º

Pide un empleo Tejada
 pues le ha dicho su galeno:
 —Quiere usted ponerse bueno
 Coma, beba y no haga nada.

LA VIDA EN BEJAR

(De nuestro corresponsal)

Bienvenidos. Otra verbena en el Casino Industrial. En comiación de servicio. Sustituyendo. De visita. Cumpleaños.

Han llegado, para pasar la temporada de verano con sus familias, los aventajados estudiantes de la Facultad de Medicina de Madrid, don Angel Rodríguez y Rodríguez y don Jerónimo Fernández Illán.

El domingo último se celebró, en el Casino Industrial de esta ciudad, una animada verbena; por no poder concurrir a ella, por hallarme fuera, di encargo de que hiciera la reseña a mi buen amigo don José Torrens, habiéndome facilitado la siguiente:

La noche del día 2 tuvimos ocasión de ver reunidas en el salón del Casino Industrial de esta ciudad, a varias señoras de lo más distinguido de la misma, por celebrarse una verbena, gracias al desprendimiento de su junta y al entusiasmo de varios jóvenes que resultó brillantísima y más animada que la anterior. El cuadrado perfecto del salón, limitado por aéreas columnas que sustentan espaciosos arcos y que le dan un aspecto de suprema elegancia, ofrecía una atrayente perspectiva. La instalación eléctrica, que estaba formada de multicolores farolillos, daba al ambiente una tonalidad sin grata y de mágico contraste, que infundió alegría en los pechos juveniles y recuerdos que también fueron jóvenes y florían con emoción los felices días que pasaron.

De la magnífica lámpara central pendían vistosísimas guirnalda, que se entrelazaban con las que adornaban los arcos, formando un caprichoso dosel de alegre policromía... y adornando, como grandioso tapiz, uno de los lienzos del salón el incomparable panorama del campo bejarano, que se deja ver a través de la espaciosa galería, con toda la majestad de su agreste quietud alumburada por la luna.

Todo esto se contemplaba mientras iban llegando los invitados, entre los cuales se destacaba la belleza de las elegantes señoritas, que pronto llenaron el espacio con las simpáticas armonías de sus voces. Entonces nuestra atención se sintió atraída por aquellas caras tan hermosas y aquellos ojos expresivos y de tan dulce mirar, en los cuales la felicidad tiene su asiento, en donde se asoma el horizonte de sus almas... y a los acordes de la orquesta, que con maestría sin igual dirige la señorita Valdés, comenzaron a bailar, luciendo gentiles la arrogancia española con sus mantones de Manila y el rojo contraste de las cintas y a la castiza peineta... y brotaron de sus labios las francas risas, con derroche y alegría, y se bailó mucho.

Cerca de la madrugada y aprovechando un descanso entre los bailarines, fueron galantemente obsequiadas cuantas señoritas asistieron a tan simpática fiesta. Pero... los ratos alegres pasan rápidamente, y pronto la gente joven tuvo que marchar a descansar. Se deshicieron las parejas con los rostros satisfechos por la agradable velada, y terminó la verbena en medio de gran entusiasmo y prodigando mil alabanzas a la Junta del Casino, que no repara en sacrificios para proporcionar momentos agradables a tan simpáticas señoritas.

La gente joven espera, con grandes deseos, otra próxima reunión para poder contemplar, una vez más, los muchos encantos de las jóvenes bejaranas y de varias forasteras que, con su atrayente belleza, contribuyen a la brillantez de estas agradables fiestas.

Agradezco muchísimo al joven señor Torrens, su atención, y le felicito por lo bien que ha cumplido mi encargo de hacer la anterior reseña, que les habrá agradado a los lectores.

Ha asistido, en comisión de servicio, para Alar del Rey (Palencia), el señor oficial de Correos de esta Administración, don Pablo Guillenmas Trias.

Con este señor, ya son dos los funcionarios que de aquí son trasladados, y con ello se tienen que retrasar los servicios de esta estación, pues con un solo funcionario es difícil que puedan cumplir, y debe ser evitado cuanto antes.

Se encuentra en esta el señor oficial primero de Telégrafos, don Leopoldo Viñuela, que ha venido a sustituir al oficial don Tomás Parra, que se halla enfermo. Me alegraré que se mejore pronto mi buen amigo señor Parra y que el señor Viñuela le sea grata su estancia en esta ciudad.

Máquinas de escribir
 NUEVAS y de ocasión.—Accesorios.
 Precios razonables.
MONTERO RUA, 26.

RESTAURANT H. Victoria
 a cargo de Manuel Pierna.
Garfía Barrado (antes Rúa), 4
 Teléfono, 890.

Servicio de coche a todos los trenes.—Se reciben avisos.
Numerados servicios por sujetos y a la carta.
Se sirven bebidas y banquetes.

Se necesita un escribiente
 con buena letra y sepa contabilidad, como igualmente que esté muy práctico en la máquina de escribir. Inútil presentarse sin buenas referencias, bien acreditada. Darán razón, Chamberí, número 5.

Se arrienda la planta baja de la casa de Sánchez Ruano, 5, para industria o comercio. Bazón, en el pral.

Se encuentra hace unos días en esta ciudad, el señor inspector provincial de abastos, don Francisco Hernández, al que he tenido el gusto de saludar afectuosamente.

Ayer celebró su cumpleaños la señorita Aurora Parada, que se halla pasando el verano en casa de sus señores tíos, don Gonzalo García Rodríguez, subdelegado de Medicina y profesor de esa Facultad, su señora e hijos. Estuvieron a felicitarla sus amigas Goyita Martínez López, Lola y Pepita Calao yivarías, a las que obsequió y también su prima la señorita María García Correas, con un delicado convite.

Mi felicitación a dicha señorita y deseo celebre dicho día muchos años.
 F. Antigüedad.
 Béjar, 5 de Agosto de 1925.

VIDA RELIGIOSA

Iglesia de los Padres Carmelitas

El próximo domingo, segundo de mes, la Archicofradía del Santo Niño Jesús de Praga, celebrará su fiesta mensual.

A las ocho de la mañana, misa de comunión; a las diez, misa solemne cantada; a las cuatro y media de la tarde, rezos de la coronita, pláticas, procesión con las imágenes del Niño Jesús y la Virgen Santísima, consagración de los niños al Santo Niño Jesús y despedida.

Se suplica a los padres de familia menden a sus niños para honrar al Niño Jesús de Praga.

Jardín del café Pasaje

Programa para hoy.
 1.º «Nacional II», pasodoble, Terol.
 2.º «En la Alhambra», Bretón.
 3.º «La Artesiana», Suite cuatro tiempos, Bizet.
 4.º «Las golondrinas», Pantomima, Usandizaga.
 5.º «La conquista del mundo», Soutullo y Vert.
 6.º «Vida Rota», tango, Quirós.

NOTAS MILITARES

Elección de cuerpo.
 Circular.—No hallándose previsto en el vigente reglamento de reclutamiento la fecha y condiciones en que han de solicitar el destino a cuerpo los individuos acogidos a la reducción del tiempo de servicio en filas que a la vez se hallen disfrutando prórroga de segunda clase y a fin de evitar los trastornos que podrían originarse en caso de movilización, se resuelve lo siguiente:

Primero. Los individuos acogidos a la reducción del tiempo de servicio en filas que disfruten prórroga de incorporación a filas de segunda clase, elegirán cuerpo donde prestar servicios en la fecha prevenida en el artículo 398 del vigente reglamento de Reclutamiento, no incluyéndose estas peticiones en la limitación de 20 por 100 que señala el 395; pero al cesar en la prórroga se incluirán, sin preferencia alguna, en la expresada limitación del 20 por 100, con los demás mozos del reemplazo a que quedaren agregados.

Segundo. Los que renuncien a la prórroga antes de la incorporación a filas del último reemplazo ingresado en Caja, quedarán sujetos a la limitación del 20 por 100, y si ya estuviese cubierto, deberán solicitar su ingreso en otro cuerpo, conforme previene el mencionado artículo 398.

Tercero. El certificado de haber recibido la instrucción de una escuela militar, podrán presentarlos estos individuos cuando se ordene su incorporación a filas.

Reducción de cuota.

Circular.—Del artículo 403 del reglamento para la aplicación de la vigente ley de Reclutamiento, parece desprenderse que sólo el padre del recluta siendo empleado del Estado se le conceden los beneficios del referido artículo, pero teniendo en cuenta que así como para la cuota gradual de individuos que señala el párrafo primero del mismo artículo se dispone que las cuotas han de ser con arreglo a la mayor importancia de la cédula que corresponda, bien sea al padre, la madre o al mismo individuo, que por razón de su riqueza pague mayor impuesto de cédula, y en vista de que la ley tiende a beneficiar en el asunto que se trata a todos los funcionarios del Estado, y el no estar incluidos en el citado artículo 403, hace suponer sea por omisión; de acuerdo con lo propuesto por el Directorio militar, se aclara el mencionado artículo en el sentido de como medida equitativa se concedan los beneficios de reducción de cuota a los individuos que en el año de su alistamiento fueron empleados, por oposición, del Estado, provincia o municipio, antes del último día del mes de julio del año en que son alistados, y, por consiguiente, por el hecho de ser funcionario del Estado, provincia o municipio, se les conceda los beneficios del artículo 403 referido.

Escribiente. Se necesita un escribiente con buena letra y sepa contabilidad, como igualmente que esté muy práctico en la máquina de escribir. Inútil presentarse sin buenas referencias, bien acreditada. Darán razón, Chamberí, número 5.

ULTIMA HORA

AL CERRAR LA EDICION de madrugada.

NOTICIAS VARIAS

Parte oficial.
 Madrid.—El parte oficial facilitado esta madrugada en la Presidencia, no acusa novedad.

El nuevo curso.
 Ferrol.—Para concurrir al nuevo curso en la Academia de Ingenieros Navales, han llegado varios aspirantes a ese título.

Llegada del director del «Diario de la Marina».
 Vigo.—Precedente de la Coruña llegó el director propietario del «Diario de la Marina», de la Habana, don José Ignacio Rivero. Fué recibido por el cónsul de la Habana y otras personalidades. Los periodistas piensan obsequiarle.

La cuestión minera.
 Bilbao.—Convocada por el delegado del Trabajo se reunió la comisión paritaria de obreros y patronos, nombrada para solucionar el conflicto minero.

Como no hubo avenencia, el delegado nombró presidente al abogado don Juan Ulpiano.

El Consejo de guerra contra el ex-carabinero.
 Barcelona.—Se ha elevado a plenario el sumario instruido contra el ex-carabinero José Romero, que dió muerte al comandante del mismo cuerpo don Valentín Alonso.

Se calcula que el consejo de guerra se celebrará mañana.

Llegada del general Barrera.
 Barcelona.—Se espera en esta al general Barrera, de regreso de su viaje por el Valle de Arán.

Un discurso.
 Barcelona.—En el banquete que se celebró en Viesles en honor de Martínez Anido y Vives, el presidente de la Diputación de Lérida dijo que hablaba como aragonés y que daba las gracias al rey y al Directorio, por el interés que se tomaban por el Valle de Arán.

Otro consejo de guerra.
 Barcelona.—El lunes se celebrará consejo de guerra contra un teniente de Carabineros, procesado por un delito ordinario.

Una protesta del Ayuntamiento.
 Barcelona.—Comunican de Girona que el pleno del Ayuntamiento se reunirá para exteriorizar su protesta contra los anónimos dirigidos a la Corporación.

Hecho salvaje.
 León.—En un pueblo de esta provincia un individuo de dieciséis años, que se dedicaba a guardar ganado cabrío, cogió de un arbol a un niño de ocho años, amarrándole una piedra de una libra de peso.

Cese de un delegado.
 León.—Ha cesado en el cargo de delegado gubernativo de la zona Riaño La Vecilla, el delegado gubernativo, comandante de infantería don Demetrio López.

Descubrimiento de un centro comunista en Calatayud.
 Calatayud.—Se ha descubierta que en un centro de instrucción, que funcionaba en esta ciudad, se amparaba una organización comunista.

La policía, puesta en conocimiento de este hecho, comenzó sus trabajos, que dieron por resultado el descubrimiento de mencionado centro.

En el registro que se practicó se encontraron libros de propaganda y otros objetos, entre los que figuraban dos pistolas y una caja de cápsulas.

A este centro estaban afiliadas muchas personas, figurado entre ellas el maestro nacional, don Arturo San Martín.

Bombardeo de la aviación.
 Melilla.—La aviación voló sobre varios poblados, bombardeándolos y causando destrozos en los atrinchamientos construídos por los moros.

Tranquilidad.
 Tetuán.—Reina tranquilidad en esta zona.

Durante los últimos combates, se ha infligido al enemigo un duro castigo.

El nuevo kaid.
 Tetuán.—El día 9 se celebrará el acto de proclamar el nuevo kaid de esta zona.

En este acto se leerá una carta del Sultán.

Después se mostrará el kaid al pueblo en la plaza de España.

Acto seguido tendrá lugar una recepción en el palacio del Mesua.

Hazaña de dos aviadores.
 Larache.—Comunican de la zona francesa que un aparato tripulado por el oficial Bédou y el sargento Velay, voló sobre Aidir y Alhucemas, a diez metros de al-

tura, obteniendo interesantes fotografías. El aparato fué tiroteado.

La situación mejora.
 Fez.—La situación, en conjunto, ha mejorado notablemente. No es posible que Abd el Krim realice la ofensiva que tenía proyectada.

Los calores reinantes impiden que la ofensiva francesa empiece antes de tres semanas.

Semana alemana en Coimbra.
 Lisboa.—Dicen de Coimbra que organizada por el instituto alemán anejo a la Universidad de Coimbra, ha comenzado a celebrarse la semana alemana.

Presidió el acto inaugural el catedrático de aquella Universidad, don Enrique Vilaña y el doctor alemán, Saden.

Las distintas secciones de que se compone esta semana se celebrarán en las salas anglo alemana, brasileña y rumana.

Una interpelección por el nombramiento del gobernador de Indochina.
 París.—El diputado M. Guerin, ha presentado contra el ministro de Colonias una interpelección sobre las razones que haya tenido para nombrar a M. Varenne, miembro de un partido que tiene la bandera roja y canta la «Internacional», para gobernador de la Indochina, en cuya región llegará un día en que se juegue el porvenir de las naciones.

Cinco comunistas procesados.
 París.—El juez que instruye la causa incoada por el manifiesto publicado en «L'Humanité», excitando a la desobediencia a los militares con fines anarquistas, ha dictado auto de procesamiento contra cinco comunistas más.

Nuevas concentraciones.
 Tánger.—En el monte Sarsar, de donde fueron batidos los rifeños, han vuelto a concentrarse.

La escuadrilla Lafayette.
 Legourguet.—En el aeródromo de Issi aterrizaron cinco aparatos, pertenecientes a la escuadrilla alemana Lafayette, que marchan a Marruecos.

Mañana saldrán para Perpignan, y desde allí, haciendo el viaje en dos etapas, se trasladarán a Africa.

Disturbios de los huelguistas.
 Londres.—Los disturbios de los mineros de la región de Hamanfort han durado hasta hoy.

Veintiocho mineros y diez policías resultaron heridos.

Para sofocar el disturbio tuvo que intervenir la guarnición.

Baldwin pide la aprobación de un crédito.
 Londres.—Baldwin declaró a los comunes que el Gobierno tenía pensado conceder un subsidio de diez millones de libras a la industria minera. En nombre de la paz social de Inglaterra pidió la aprobación del crédito.

Mac Donald negó a Baldwin el derecho a hablar en nombre de la mayoría del país.

UNA INSTANCIA INTERESANTE
En favor de la Agricultura

La Asociación de Defensa Agraria, por mediación de su presidente, el señor Elías de Molina, ha dirigido al Gobierno una instancia, que comprende los siguientes puntos:

Primero. Organización de la Agricultura, con ministerio propio, teniendo al frente a una persona especializada que esté en constante contacto con la gente del campo.

Segundo. Que para la debida eficacia del decreto sobre crédito agrícola, es preciso que los ingenieros agrónomos informen urgentemente sobre la crítica situación que atraviesan algunas cooperativas agrarias de sus respectivas regiones, determinando las causas y su remedio.

Tercero. Necesidad de que se cumpla rigurosamente la ley sobre sindicatos agrícolas de 1906 y su reglamento, con las excepciones concedidas, y que se restablezca la franquicia postal indispensable para la comunicación entre las entidades agrarias.

Cuarto. Estimular por todos los medios el apostolado y propaganda de la asociación agrícola, concediendo premios y recompensas, sobre todo a los curas párrocos y maestros.

Quinto. Otorgar dentro de los cauces legales toda la clase de facilidades y franquicias para la difusión de la pequeña propiedad rural de los pueblos, haciendo efectivos a la vez las que ya están establecidas en las leyes.

Sexto. Ante la crisis agudísima vinícola, que se agrava en la próxima cosecha, y existiendo gran cantidad de vinos sin vender, se impone por iguales razones de justicia, y para salvar intereses tan vitales gravemente comprometidos, que se extienda el decreto sobre préstamos a los trigos nacionales a los viticultores, con las debidas adaptaciones y con el anticipo del Estado hasta el 50 por 100, teniendo por base el valor y la calidad del alcohol que contiene cada hectólitro de vino, lo que constituye una sólida garantía de un artículo inalterable, unidas a las demás similares establecidas en el decreto sobre el trigo y teniendo además en cuenta la intervención y responsabilidad de los sindicatos y cooperativas; y

Séptimo. Hay que abordar resueltamente el problema vivo de la deserción de los campos, estrechamente enlazada con la congestión de las urbes, cada día más grave por el creciente paro en las industrias, procurando retener el mayor número posible de obreros en el campo.

NOTAS TEATRALES

En el popular teatro de Pardiñas, de Madrid, se ha verificado la reposición de la celebrada zarzuela de Arnieches y del inolvidable mazo Jiméñez, «La Guardia Amarilla», y ha constituido un éxito de público y de interpretación.

La gentil primera tiple cantante Julia García hace gala de sus espléndidas facultades, y Barreto derrocha vis cómica. Ambos fueron muy aplaudidos.

El veterano y notable actor don Miguel Muñoz, trabajará durante la temporada próxima en Madrid. Se presentará en el teatro de la Princesa en el mes de Septiembre y actuará hasta el 8 de Enero.

La obra de presentación será un estreno. Después dará a conocer Miguel Muñoz otras dos o tres obras nuevas que le han sido ofrecidas.

En breve será impresionada para una película cinematográfica, la hermosa obra de don Benito Pérez Galdós, «El abuelo».

El popular empresario del circo, Leonard, a quien ha sido practicada una operación quirúrgica, se encuentra muy mejorado de la grave lesión que sufrió en el reciente accidente de automóvil.

La ilustre actriz Margarita Xirgu ha dado una conferencia en el teatro Dindurra, de Gijón, desarrollando con gran acierto el tema «Feminidad y feminismo».

La compañía de María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza, ha estrenado en Santander la obra «Don Luis Mejía», que alcanzó un brillante éxito.

La compañía del Infanta Isabel, de Madrid, ha estrenado con gran éxito en el Victoria Eugenia, de San Sebastián, la obra «Diraceli», adaptada a nuestra escena por Linares Rivas.

En dicha compañía ha ingresado el culto actor Jesús G. Galdón, que se ha separado de la de Martell Sierra.

En el teatro Bellas Artes, de San Sebastián, están alcanzando justos triunfos las admirables artistas de «varietés» Amalia Isaura y Lolita Astolfi.

Por la prensa española va circulando insistentemente la noticia de que los matadores de toros Chicuelo y Gitano van a contraer matrimonio al finalizar la actual temporada, con las «estrellas» Dora la Cordobesa y Paquita Escrivano, respectivamente.

El aplaudido actor Francisco Fuentes ha formado compañía, figurando en ella, como primera actriz, Tarsila Criado, y el primer actor, Ramón Martori.

Las usted mañana El Adelanto.
ESPECIALISTA DE OIDOS, NARIZ Y GARGANTA, EN BEJAR.
El Dr. Fernández Seco,
 del Instituto Rubio y del Hospital de la Princesa, de Madrid, durante su verano en Béjar, recibe consultas de enfermos de su especialidad.
PUERTA DE AVILA, 18.
 mt. y v. 10-5

La nueva industria.
 La Maquinaria Mecánica y Eléctrica.
 Ventas e instalaciones. Único establecimiento en Salamanca. Venta exclusiva del «Delco», montado, para los eléctricos en el campo. También otros últimos sistemas. Exclusiva instalación y venta del avisador de incendios GUARDIAN y Extintores, declarados reglamentarios para todas las dependencias del Estado por R. O. 12 Junio de 1925. Véase instalado y prueba en La Maquinaria Mecánica y Eléctrica.—Dpto. Montero, San Pablo, 14 y 16.
 8-3

CERVECERIA-CAFE "El Rhin"
 Se sirve café Moka.—Licores de las mejores marcas.
 Propietario: Francisco Garraza, excmo. rero del Gran Toros.
Quintana, 9 (junto a Teléfonos.
 mt. y v.

Magnífica máquina de aserrar madera, en buen uso, con todos sus accesorios, marca «Kitchner», se vende Dará razón: don Bernardino Gómez, San Miguel, 10, Ledesma.
 3-1

Vendo dos vacas superiores, recién paridas, de segundo parto, y de tres años de edad. Para tratar, con D. Jiménez, en Arapiles.
 4-1



¡Nunca enfermo!

Para conservar perfecta salud, los médicos nos han enseñado que es menester tomar agua mineral durante las comidas y fuera de ellas. Lo malo es que es cara y difícil de encontrar; pero todo el mundo sabe el medio de preparársela instantáneamente usando los

LITHINÉS del Dr. GUSTIN

que mineralizan perfecta y agradablemente el agua, haciéndola gaseosa, digestiva y refrescante. Aconsejase contra todas las dolencias del estómago, riñones y vejiga; su actividad es real contra las reumas, gota, etc. Su precio resulta mínimo.

La caja de 12 paquetes para hacerse 33 litros de agua mineral. Depósito general en España: DALMAU OLIVERES, 14, Paseo de la Industria, Barcelona.